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CIRCULAÇÃO EM: MONTE MOR, ELIAS FAUSTO, HORTOLÁNDIA, SUMARÉ E NOVA ODESSA

Prefeitura de Monte Mor realiza ação de
combate ao mosquito da dengue, o Aedes

Aegypti, no bairro Jardim Capuavinha

Nesta quinta-feira, dia
08 de fevereiro, a Prefeitu-
ra de Monte Mor, através da
Secretaria de Saúde, por
meio do Departamento de
Vigilância em Saúde, com os
agentes  comun i tá r ios
(ACS), que promoveram a
remoção mecânica e orien-
tações aos moradores, de
prevenção e combate ao
mosquito Aedes Aegypti,
transmissor da dengue, em
conjunto com a Secretaria
de Defesa Civil, que realizou
uma ação de pulverização,
além da operação casa a
casa no bairro Jardim Capu-
avinha.  O início dos servi-
ços contou com a presença

do Prefeito de Monte Mor,
Edivaldo Brischi, acompa-
nhado pela secretária de
Saúde Municipal, Eliane Piai,
pelo secretário de Defesa
Civil, Vanduir Prado Moiti-
nho, e pela vereadora An-
drea Garcia (PTB), que des-
tacou na ocasião a serieda-
de em evitar possíveis cria-
douros com água parada,
impedindo assim o ciclo do
mosquito e sua proliferação.
"Contamos com o apoio da
população nessa luta que é
de todos nós contra o mos-
quito da dengue", comple-
tou o prefeito Edivaldo Bris-
chi.   As atividades de intensi-
ficação do controle vetorial e

de eliminação de criadouros,
segundo a secretária de Saú-
de Municipal, Eliane Piai, são
muito importantes e a expec-
tativa é de que o serviço de
conscientização seja muito
positivo na região. "Agrade-
ço o empenho e a dedica-
ção de toda a equipe de
Saúde, que vem cumprindo
a demanda, de grande pre-
ocupação por parte da atu-
al administração do Prefei-
to Edivaldo Brischi, em dar
a atenção e o cuidado que a
população precisa", comen-
tou a secretária Eliane.

Segundo o secretário de
Defesa  C iv i l  de  Monte
Mor,Vanduir Prado Moitinho,

que participou de uma reu-
nião na Agemcamp, nesta
quarta-feira (07), onde fo-
ram discutidas ações que
visam intensificar o comba-
te e a prevenção ao mosqui-
to da dengue, a ação em
Monte Mor vai continuar per-
correndo os bairros do mu-
nicípio. "As ações que for-
talecem o combate ao mos-
quito da dengue, têm ainda
o reforço da Defesa Civil do
Estado de São Paulo, que
estabeleceu um COE, centro
de operações de emergên-
cias, em sua sede na Casa
Militar, situada no Palácio
dos Bandeirantes, na capi-
tal paulista, para dar suporte

no combate por todo o es-
tado", completou o secretá-
rio Vanduir.

A Secretarias de Saúde
e de Defesa Civil ainda re-
forçam a importância da
cooperação dos munícipes,
sobre a part ic ipação na
ação, recebendo os agentes,
e aqueles que não estiverem
em suas residências duran-
te a ação, para que se aten-
tem aos objetos dentro de
suas casas, principalmente nos
quintais, que podem acumular
água parada e servir de cria-
douro para o mosquito.

Em Monte Mor somente
neste ano de 2024, houveram
40 notificações, com 18 casos

confirmados, a maior parte
deles de moradores do bairro
Jardim Capuavinha.

Participaram da ação
ainda a coordenadora do
departamento de Vigilância
em Saúde, Suellen Basso, e
também a diretora da pasta
de Saúde, Bete.

A ação faz parte de
uma preocupação cons-
tante no que diz respeito
ao combate à dengue em
Monte Mor, já que a ação
mais efetiva neste caso, é
o contro le do mosquito
t r a n s m i s s o r :  h t t p s : / /
www.montemor.sp.gov.br/
portal/servicos/1019/den-
gue-zica-e-chikungunya/

Primeira Feira das Artes de
Monte Mor deste ano agita

Monte Mor no final de semana
A primeira Feira das Ar-

tes de Monte Mor, deste ano,
em sua 18ª edição, promo-
vida pela Secretaria de Cul-
tura de Turismo de Monte
Mor, foi realizada no sába-
do, dia 03 de fevereiro, na
praça Coronel Domingos
Ferreira, a praça da Matriz,
em Monte Mor, e contou com
a presença do Prefeito de Mon-
te Mor Edivaldo Brischi, acom-
panhado pela primeira dama,
Elaine Ravin Brischi. Página 2

Graduação gratuita em Monte Mor
A Secretaria de Edu-

cação de Monte Mor in-
forma que o vestibular
Univesp 2024 está com

as inscrições abertas do
processo seletivo para in-
gressar na Universidade
Virtual do Estado de São

Pau l o ,  a  Un i ve sp  Po l o
Monte Mor,  com sede na
un i d ade  d e  en s i n o  d a
ETEC. Página 2.

Guarda Municipal de Hortolândia contará
com 11 novas viaturas para patrulhamento

a partir  deste f inal  de semana
Página 5

Serviços municipais essenciais de
Nova Odessa serão mantidos nos
pontos facultativos de Carnaval

Os serviços públicos mu-
nicipais de Nova Odessa con-
siderados essenciais serão
mantidos no ponto facultativo
de Carnaval, nas próximas se-
gunda, terça e quarta-feira
(dias 12, 13 e 14/02). Estão
incluídos na lista os atendi-
mentos de urgência e emer-
gência das áreas de Saúde,
Segurança, Trânsito e Defesa
Civil, abastecimento de água
e coleta de lixo, entre outros.
Já os órgãos não essenciais,
administrativos e burocráticos
da Prefeitura. Página 9
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Estamos atendendo
na unidade 2 do

Jardim Panorama

Graduação gratuita em Monte Mor
A Secretaria de Educação

de Monte Mor informa que o
vestibular Univesp 2024 está
com as inscrições abertas do
processo seletivo para ingres-
sar na Universidade Virtual do
Estado de São Paulo, a Univesp
Polo Monte Mor, com sede na
unidade de ensino da ETEC.

Ao todo são nove cursos
EAD (ensino a distância) ofe-
recidos gratuitamente para o
Polo Monte Mor este ano de
graduação em Letras, Mate-
mática e Pedagogia, Ciência de
Dados, Engenharia de Compu-
tação e Tecnologia da Informa-
ção, Administração, Engenha-
ria de Produção e Tecnologia
em Processos Gerenciais.

Segundo a Secretaria de
Educação de Monte Mor, a pas-
ta oferece toda a estrutura
que demanda o Polo da Uni-
vesp em Monte Mor, como por
exemplo computadores, mate-
riais e internet, e também ce-
dendo espaço para as aulas
presenciais quando necessá-
rio. "A atual gestão do Prefei-
to de Monte Mor, Edivaldo Bris-
chi, tem buscado contribuir em
todas as possibilidades que a
educação pode proporcionar,
promovendo novas e melhores
expectativas para a popula-

ção, com incentivo na forma-
ção acadêmica", mencionou a
secretária de Educação de
Monte Mor, Sandra Bruzon.

Ao todo são 54 vagas para
Monte Mor e as inscrições se-
guem abertas até o dia 08 de
abril. A prova do processo se-
letivo acontece no dia 26 de
maio, e o começo das aulas
está previsto para o início do
segundo semestre.

Segundo a Universidade
Virtual do Estado de São Pau-
lo, a Univesp, as atividades da
instituição de ensino são pau-
tadas para apoiar o aluno em
seu processo de formação,
garantir a qualidade e prepa-
rá-los como profissionais para
o mercado de trabalho.

Os cursos, totalmente
gratuitos, são realizados em
Ambiente Virtual de Apren-
dizagem (AVA), plataforma
on-line na qual os estudan-
tes desenvolvem atividades
acadêmicas, que incluem
assistir a videoaulas, aces-
sar material didático, bibli-
otecas digitais e tirar dúvi-
das do conteúdo com facili-
tadores. Já os polos, são es-
paços físicos onde os alunos
contam com infraestrutura
(computadores, impresso-

ras e acesso à internet) e
realizam atividades, como
provas e discussões em gru-
po. No local, também podem
ser solicitados serviços de
secretaria acadêmica e es-
clarecimento de dúvidas.

A Universidade disponi-
biliza neste ano de 2024
mais de 23 mil vagas, des-
tinadas a 425 polos, de todo
o Estado de São Paulo (ca-
pital, interior e litoral).

UNIVESP û Criada em
2012, a Universidade Virtual do
Estado de São Paulo é uma ins-
tituição exclusivamente de edu-
cação a distância, mantida
pelo Governo do Estado e vin-
culada à Secretaria de Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação.
Entre seus principais parcei-
ros, destacam-se as universi-
dades USP, Unesp, Unicamp e
o Centro Paula Souza (CPS).
A Univesp conta com mais de
70 mil alunos, entre gradua-
ção e pós, e nove cursos: Le-
tras, Matemática, Pedagogia,
Bacharelado em Tecnologia da
Informação (BTI), Bacharela-
do em Ciência de Dados, En-
genharia de Computação, En-
genharia de Produção, Admi-
nistração e Processos Geren-
ciais. Os cursos são realizados

em Ambiente Virtual de Apren-
dizagem (AVA), por meio de
videoaulas, bibliotecas digitais,
conteúdos pedagógicos e fó-
runs, que garantem a interação
do discente com o facilitador. Em
2024, a universidade possui 427

polos e está presente em 373
municípios do Estado, 57% do
território paulista, que abrigam
mais de 92% da população
paulista. Confira mais informa-
ções em: univesp.br. Porta-
r ia  e  c ronograma em:

vestibular.univesp.br. https:/
/univesp.br/noticias/univesp-
abre-inscricoes-para-o-vesti-
bular-2024-em-06-de-fevereiro

Email do Polo Monte Mor:
montemor@polo.univesp.br

Telefone: 19.99419-8045.

Monte Mor recebe
circuito Sesc Verão e agita

avenida Ayrton Senna

No sábado (03), a Prefei-
tura de Monte Mor, por meio
da Secretaria de Esportes, deu
apoio à programação do Cir-
cuito Sesc de Verão, e ofere-
ceu de forma gratuita na ave-
nida Ayrton Senna, uma expe-
riência sobre o Beisebol, mos-
trando como funciona a mo-
dalidade e movimentando as
férias da garotada no municí-
pio. Quem não perdeu nenhum
arremesso da criançada foi o
secretário de Esportes, João
Muro, que marcou presença na
ação, representando também
o Prefeito de Monte Mor, Edi-
valdo Brischi.

Para o secretário de Es-
portes de Monte Mor, João
Muro, a gestão do Prefeito
Edivaldo Brischi, tem o com-
promisso de elevar o alcance
do esporte no município, para
que atenda a toda a popula-
ção. "Nosso empenho bus-
ca incentivar e promover a
cultura esportiva em Monte
Mor, e ainda facilitar o acesso
ao esporte com mais qualida-
de", mencionou Muro.

Ainda segundo o secretá-
rio, João Muro, a administra-
ção tem como objetivo ainda
oportunizar o esporte na cida-
de em toda sua singularidade,
para alcançar o máximo de
munícipes com a promoção de
práticas esportivas, que incen-
tivem a saúde e o bem-estar,
por meio de atividades físicas.

O projeto do Sesc promo-

vido pelos municípios nos me-
ses de janeiro e fevereiro é
realizado desde 1995, e fo-
menta a comunidade sobre a
importância das práticas es-
portivas e de seus benefícios
para a saúde. A experiência
com a modalidade esporti-
va foi vivenciada e apresen-
tada à população através de
infláveis de rebatida, preci-
são de arremesso e medidor
de velocidade de arremesso.

BEISEBOL – Como parte
da programação, essa edição
do Circuito Sesc de Esportes
propôs a vivência e experiên-
cia com Beisebol. Surgido no
século 19, o beisebol é um
esporte praticado por duas
equipes de nove jogadores,
que, alternadamente, ocupam
as posições de ataque e defe-
sa. O objetivo é pontuar ba-
tendo com um bastão em uma
bola lançada e depois correr
pelas quatro bases do campo.

Durante a ação esportiva
que ofereceu pipoca e algo-
dão doce gratuitamente, as
atividades contaram tam-
bém com o apoio das equi-
pes da Secretaria de Cultura
e Turismo, e de Segurança.

Estiveram presentes o se-
cretário de Esportes, João
Muro, o diretor da pasta de
Esportes, Davi Leandro, o di-
retor Renato Pavanelli, e o
subcomandante da GCM,
José Rogério Leite.

Primeira Feira das Artes de Monte Mor deste
ano agita Monte Mor no final de semana

A primeira Feira das Artes
de Monte Mor, deste ano, em
sua 18ª edição, promovida
pela Secretaria de Cultura de
Turismo de Monte Mor, foi re-
alizada no sábado, dia 03 de
fevereiro, na praça Coronel
Domingos Ferreira, a praça da
Matriz, em Monte Mor, e con-
tou com a presença do Prefei-
to de Monte Mor Edivaldo Bris-
chi, acompanhado pela primei-

ra dama, Elaine Ravin Brischi.
Além das deliciosas comi-

das, o tradicional cuscuz mon-
temorense, e bebidas típicas
da praça de alimentação que
a festa proporcionou, teve ain-
da muitas opções também nas
barracas exclusivas de artesa-
nato, e o super show com Tio
Lenny Trio, que animou e agi-
tou a todos com muita músi-
ca.  Para o Prefeito de Monte

Mor, Edivaldo Brischi, a impor-
tância da Feira e as oportuni-
dades que ela traz para ar-
tesãos e artesãs da cidade,
trazem vida à cidade, atra-
em turistas e movimentam a
economia do município.

Segundo o secretário de
Cultura e Turismo, Marcelo Lí-
rio, a primeira Feira das Artes
de 2024, foi mais uma edição
marcante para o município,

promovendo muita alegria, di-
versão e fomentando o comér-
cio e a cultura local, em uma
ação tradicional para toda a
população. "Somos gratos ao
Prefeito Edivaldo Brischi, por
apoiar todas as pastas e de-
mandas, e tornar possível re-
alizações como essa de tama-
nha importância para a pro-
moção da cultura em nossa
cidade", mencionou Lírio.
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Prefeito de Monte Mor, Edivaldo
Brischi participa de ação da Saúde

SAÚDE EM MONTE MOR: FIQUE POR DENTRO

N e s t a  q u i n t a - f e i r a
(08), a Prefeitura de Mon-
te Mor, por meio da Se-
cretaria de Saúde, reali-
zou junto a equipe da uni-
dade USF Genil Lisboa de
Almeida (Unidade de Saú-
de da Famíl ia) do Jardim
Progresso, a prática sau-
dável das atividades físi-
cas, que incentiva o bem-
estar e a disposição, em
ação que contou com a
presença do Prefeito de
Monte Mor, Edivaldo Br is-
ch i ,  acompanhado pe la
secretár ia de Saúde Mu-
nic ipa l ,  E l iane P ia i ,  pe lo
secretár io de Defesa C i -
v i l ,  Vanduir  Prado Moi t i -
nho ,  e  pe l a  ve reado ra
Andrea Garc ia  (PTB) .

CULTURA EM MONTE MOR: FIQUE POR DENTRO

Carnaval da alegria
de monte mor - 2024

O Carnaval de Monte Mor
vem aí! Agora é só se programar
para curtir o CARNAVAL DA ALE-
GRIA DE MONTE MOR - 2024 re-
alizado pela atual gestão do Pre-
feito Edivaldo Brischi, coordena-
do e organizado pela Secretaria
de Cultura e Turismo, que acon-
tece de 10 a 13 de fevereiro, e
tem sua programação espalha-
da por diversos locais em Monte
Mor, durante os quatro dias de

festa, inclusive trazendo super
atrações para a criançada, com
shows infantis no domingo (11)
e também na terça-feira (13).
Participe e aproveite muito essa
festa que é para toda a família!

CONFIRA TODA
A PROGRAMAÇÃO:
Sábado, dia 10 de feverei-

ro, às 20 horas, Pagode com
o Grupo Virou Mania.

Local: Feira Noturna do
Jardim Paulista (próxima ao
Linhão do Paulista).

Domingo, dia 11 de feve-
reiro, às 19 horas, Banda 6
Dimensão e Grupo CT Dance.

Local: Praça da Matriz
Segunda-feira, dia 12 de

fevereiro, às 20 horas, Forró
com Renato Lima.

Local: Feira Noturna da
Avenida Ayrton Senna.

5G: SP concentra metade dos
municípios brasileiros que

atualizaram 'lei das antenas'
O Estado de São Paulo cor-

responde a 48% das 576 ci-
dades brasileiras que encerra-
ram 2023 com a "lei das ante-
nas" atualizada, procedimen-
to fundamental para a chega-
da da internet 5G. Os dados
são da InvestSP - agência de
promoção de investimentos
vinculada à Secretaria de De-
senvolvimento Econômico
(SDE), do Governo do Estado
- e da Conexis Brasil Digital,
entidade que reúne as empre-
sas de telecomunicações.

A atualização das leis das
antenas, que são municipais,
permite que as operadoras
saibam em quais tipos de es-
paços os novos equipamentos
podem ser instalados e invis-
tam na infraestrutura do 5G.
Ao invés de grandes torres de
transmissão, a tecnologia ofe-
rece uma navegação até 100
vezes mais rápida, exigindo
pequenas antenas posiciona-
das mais próximas umas das
outras e instaladas nos mais
variados espaços, como semá-
foros e fachadas de imóveis.

No primeiro semestre de
2023, a SDE e a InvestSP lan-
çaram o programa TecnoCida-
des e iniciaram uma mobiliza-
ção com gestores locais de
todas as regiões paulistas para
levar informação e orientar
prefeituras e câmaras munici-
pais no processo de atualiza-
ção das leis. Com isso, 155 ci-
dades no Estado (24% do to-
tal) já contam com 5G ou es-
tão em processo de instalação
e licenciamento das antenas.

"O Estado de São Paulo
apresentou um avanço impor-
tante no processo de implan-
tação do 5G, mas ainda há
muito a fazer, por isso a im-
portância do diálogo com as
prefeituras e câmaras munici-
pais. A conectividade de alta
performance é fundamental
para que possamos alavancar
o setor produtivo", afirma o
secretário de Desenvolvimen-
to Econômico, Jorge Lima.

Já o diretor de Projetos e

Inovação da InvestSP, Thiago
Camargo, avalia que "o au-
mento da conectividade tem se
tornado fator decisivo para a
atração de investimentos e
para tornar os municípios ain-
da mais competitivos. Além de
uma navegação mais rápida
para o usuário de internet, o
5G representa inovação, auto-
mação, uso de inteligência ar-
tificial e diversos outros avan-
ços que ajudarão a trazer mais
empresas e gerar emprego e
renda em São Paulo".

O esforço de São Paulo já
tinha sido reconhecido pela
Conexis no ano passado, no
estudo Cidades Amigas do 5G,
que mapeou os municípios que
mais trabalham para garantir
a oferta e a expansão dos ser-
viços de telecomunicações no
Brasil. Das 10 primeiras cida-
des do ranking, nove são pau-
listas: Americana (1º), Jaca-
reí (2º), Pindamonhangaba
(3º), Indaiatuba (4º), Jaú (5º),
Mogi Guaçu (6º), Bauru (7º),
Itu (9º) e Araraquara (10º).
Foram avaliados 201 municí-
pios brasileiros com mais de
150 mil habitantes.

Troca gratuita das antenas
parabólicas tradicionais pelas
digitais

Ainda dentro do TecnoCi-
dades, a SDE e a InvestSP tam-
bém têm feito uma mobiliza-

ção pela troca das antenas
parabólicas de TV tradicionais
pelas digitais. Isso porque o
sinal dos equipamentos anti-
gos pode sofrer interferênci-
as, com a chegada do 5G, e
será desativado nos próximos
meses. O objetivo é incentivar
e apoiar as prefeituras na re-
alização de campanhas em
espaços públicos para infor-
mar o cidadão sobre a neces-
sidade da troca das antenas,
que pode ser feita gratuita-
mente.

Para ter acesso à antena
digital sem custos, a pessoa ou
família precisa ser beneficiá-
ria de algum programa social
do Governo Federal, registra-
da no Cadastro Único e pos-
suir uma parabólica convenci-
onal com sinal ativo.

Os novos equipamentos
são oferecidos pela Siga An-
tenado, organização sem fins
lucrativos criada - por deter-
minação da Anatel - pelas ope-
radoras que ganharam a con-
cessão do 5G, para acelerar o
processo de troca das parabó-
licas. As regras para ter aces-
so ao equipamento e o passo
a passo para fazer o pedido
podem ser consultados no site
do Siga Antenado.

Siga o canal "Governo de
São Paulo" no WhatsApp:

https://bit.ly/govspnozap
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57ª Expoagro
e 30ª Festa
do Peão de
Boiadeiro de
Bragança
Paulista divulgam
atrações

Só no Alvorada Paulsita você tem os melhores preços e condições de pagamento. Compre e recebe no conforto
de sua casa pelo telefone ou whatsApp: (19) 3979-1100 - (19) 3879-5200 - (19) 99776-5914 - (19) 99745-8179

RUA JOÃO SOARE DA SILVA, 143 - JD. NOVA ALVORADA, MONTE MOR - RUA GEORGINA MARIA ALVES - JD. PAULISTA, MONTE MOR

Diretor:
Júlio Cesar Magalhães Ferreira

Rua Minas Gerais, 380 B, Jardim do Engenho.
CEP: 13.190-000 - Monte Mor-SP.

Fone:  (19)  9 7405-8921 (Whatsapp)
Email:comunicacaojornalmontemor@gmail.com /

Site: www.comunicacaojornalmontemor.com.br
Facebook: @comunicacaojornalmontemor

Instagran: @comunicacaojornalmm

Vai acontecer entre os dias
26 de abril e 05 de maio a 57ª
Expoagro e 30ª Festa do Peão de
Boiadeiro de Bragança Paulista.
O evento, um dos mais tradicio-
nais e esperados rodeios do
Brasil, será realizado no Parque
de Exposições Doutor Fernando
Costa (Posto de Monta), em Bra-
gança Paulista, cidade do interi-
or do Estado de São Paulo.

A realização do evento,
assim como foi no ano passa-
do, é da MP Promoções - MP
Fan Entretenimento, com o
apoio da Prefeitura Municipal
de Bragança Paulista, por meio
das Secretarias Municipais do
Desenvolvimento dos Agrone-
gócios e de Cultura e Turismo.
A grade de shows vai contem-
plar uma grande variedade de
estilos. Os maiores artistas e
os melhores shows do Brasil
estarão na programação.

11 artistas estarão se
apresentando durante os oito dias
de festa, prometendo agradar
todo o tipo de público. Na abertu-
ra, dia 26 de abril, a festa inicia a
programação de shows com o
grande fenômeno do momento
da música sertaneja, a "Boia-
deira" Ana Castela, que tem
arrastado multidões em seus
shows. No mesmo dia, tam-
bém sobe ao palco principal o
cantor Luan Pereira.

No dia 27 de abril, tem os
shows de Jorge & Mateus e
Jota Quest. O Embaixador
Gusttavo Lima comanda a ga-
lera no dia 28. No dia 30, a
festa fica por conta de Marcos
& Belutti e Dennis DJ. No dia
01 de maio, Xande de Pilares
sobe ao palco da festa. No dia
03 de maio, Henrique & Julia-
no se apresentam. Luan San-
tana e Péricles fazem show no
dia 04, e Guilherme & Benuto
encerra o evento em grande
estilo no dia 05 de maio.

No esporte, muita emo-
ção e adrenalina na monta-
ria em touros e na prova dos
três tambores. As competi-
ções serão organizadas pela

Liga Nacional de Rodeios. Na
área gastronômica, uma
praça de alimentação com
grande variedade de lan-
ches, porções, salgados e
doces estarão à disposição
do público que preza por
uma alimentação diversifica-
da. O complexo vai contar
com o apoio e monitoramen-
to da Guarda Civil Municipal,
Polícia Militar, Segurança
Privada e Equipe de Briga-
distas para garantir a segu-
rança do público.

57ª EXPOAGRO E 30ª FES-
TA DO PEÃO DE BOIADEIRO DE
BRAGANÇA PAULISTA

com uma população de
cerca de 170 mil habitantes,
Bragança Paulista, localizada
na Serra da Mantiqueira, é
conhecida como "Cidade Poe-
sia" e "Capital Nacional da Lin-
guiça". Mas, grandes eventos
têm levado o nome do municí-
pio para todo o Brasil. A Expo-
agro e a Festa do Peão de Boi-
adeiro de Bragança Paulista
estão a cada ano se consoli-
dando como um dos maiores
rodeios do país.

O tradicional evento, que
acontece no Parque de Expo-
sições Doutor Fernando Costa,
popularmente conhecido como
Posto de Monta, tem aproxima-
damente 250 mil m². Artistas
conhecidos nacionalmente,
além dos melhores competido-
res do rodeio brasileiro já se
apresentaram na festa, atra-
indo público de toda a região
e inclusive fora do Estado,
aquecendo vários setores da
economia do município.

Apenas a 88 quilômetros
da capital paulista, a cidade de
Bragança Paulista também
está próxima de municípios
como Atibaia, Campinas e São
José dos Campos. Ela é cer-
cada por rodovias estruturadas
e de segurança como a Fer-
não Dias, a Dom Pedro I e a
Via Dutra, o que facilita a par-
ticipação do público de diver-
sas cidades e estados.

Humberto Gessinger se
apresenta em Campinas
O cantor, compositor e

contrabaixista Humberto Ges-
singer apresenta a turnê "Qua-
tro cantos de um mundo re-
dondo" no dia 26 de julho no
Royal Palm Hall, em Campinas,
cidade do interior do Estado de
São Paulo. O repertório traz
músicas recentes, como "Par-
tiu", "Bem a fim", "Um dia de
cada vez" e "Estranho fetiche",
além das conhecidas "Infinita
Highway", "Refrão de bolero"
e "Terra de gigantes". O show
está previsto para começar às
21h. A realização é da Ocea-
nia Eventos.

Estarão disponíveis para o
público três tipos de ingressos:
Cadeira Mesa Diamante, Ca-
deira Mesa Ouro, Cadeira
Mesa Prata e Cadeira Mesa
Bronze. Os ingressos podem
ser adquiridos pelo site da Al-
pha Tickets https://
www.alphatickets.com.br/
Detalhes.aspx?event=AAB0F645-
1 F 7 D - 4 7 8 D - 9 4 E 2 -
F21EC18BDB63&hostname
=&dt=20240205141942, na
Livraria Leitura do Parque Dom
Pedro Shopping ou na bilhete-
ria do local.

TURNÊ "QUATRO CANTOS
DE UM MUNDO REDONDO"

Com circulação nacional, a
turnê "Quatro cantos de um
mundo redondo" reúne suces-
sos de todas as fases da car-
reira de Gessinger e músicas
do álbum homônimo. Lançado
em 2023, o mais recente tra-
balho traz dez canções inédi-
tas, contando com diferentes
formações de banda. O disco
foi lançado em quatro etapas

no digital, divididas pelo for-
mato em que foram gravadas
(Power Trio, Trio Acústico,
Quarteto e Solo) e será lança-
do também nos formatos LP,
K7 e CD.

HUMBERTO GESSINGER
– Destacado artista do pop
rock nacional, Humberto
Gessinger, que ganhou no-
toriedade ainda na lideran-
ça do grupo Engenheiros do
Hawaii, coleciona sucessos
que atravessaram diferentes
gerações, agora também
em sua sólida carreira solo,
marcada por experimenta-
ções, muitas vezes no mes-
mo projeto.

Ao longo dos seus 38
anos de estrada, Humberto
Gessinger acumulou uma
vasta produção. Foram 23
álbuns lançados. Oito DVDs
completam a discografia que
renderam oito Discos de
Ouro, um Disco de Platina,
quatro DVDs de Ouro e uma
verdadeira legião de fãs
apaixonados por sua vasta
obra. Em 2013, lançou o CD
"inSULar" (STR/Stereopho-
nica), o primeiro como ar-
tista solo, e em 2014 o DVD/
CD "inSULar ao vivo" (Co-
queiro Verde Records), que
recebeu DVD de Ouro e foi
indicado ao Grammy Latino
de melhor álbum de rock.

Em 2016, após três anos
viajando por todo Brasil com
"inSULar", Humberto Gessin-
ger lançou a turnê "Louco Pra
Ficar Legal", e dois novos sin-
gles, "Pra Ficar Legal" e "Faz
Parte". Em 2017, lançou o com-

pacto "Desde Aquela Noite"
(Deck), com faixas já grava-
das pelos parceiros das com-
posições, mas inéditas na dis-
cografia de Gessinger, e es-
treou a turnê "Desde Aquele
Dia - 30 anos A Revolta dos
Dândis", registrada no DVD/CD
"Ao Vivo Pra Caramba" (Deck),
lançado em 2018, mesmo ano
do projeto "Canções de Amor,
Filmes de Guerra", em come-
moração aos 25 anos do 1º
acústico dos EngHaw, o álbum
"Filmes de Guerra, Canções de
Amor".

Lançado em 2019 em
CD, vinil, K7 e em todas pla-
taformas digitais, o álbum
"Não Vejo a Hora" (Deck),
disco produzido por Hum-
berto Gessinger, traz 11 can-
ções autorais e conta com
duas formações, dois trios
distintos: o "power trio" e o
trio acústico. Em 2021, lan-
çou o EP "Água Gelo Vapor"
(Deck), uma releitura ele-
trônica de algumas músicas

do álbum anterior. Seu últi-
mo lançamento, em 2023,
foi "Quatro Cantos de Um
Mundo Redondo" (Deck).

Paralelamente ao seu tra-
balho como músico, Gessinger
lançou cinco livros: "Meu Pe-
queno Gremista", "Pra ser Sin-
cero", "Mapas do Acaso", "Nas
Entrelinhas do Horizonte" e
"Seis Segundos de Atenção".

SERVIÇO
Evento: Show Humberto

Gessinger. Data: 26 de julho
Horário de abertura: 19h
Horário previsto do show:

21h
Local: Royal Palm Hall -

Rua Monsenhor Luís Fernandes
de Abreu, 311 - Jardim do
Lago Continuação - Campinas/
SP.

Mais informações: https:/
/www.alphatickets.com.br/
Detalhes.aspx?event=AAB0F645-
1 F 7 D - 4 7 8 D - 9 4 E 2 -
F21EC18BDB63&hos tna
me=&dt=20240205141942

Dívida Ativa: Governo de SP publica
edital para quitação de débitos de ICMS
Começa a valer nesta

quarta-feira (7) o Acordo
Paulista, programa criado
pela Procuradoria Geral do
Estado (PGE/SP) para auxi-
liar os contribuintes que
querem empreender, gerar
novas oportunidades e regu-
larizar sua situação fiscal
com o estado. Com a inicia-
tiva, o Governo de São Pau-
lo inova na transação tribu-
tária estadual, apresentan-
do a possibilidade de parce-
lamento dos débitos em até
120 vezes e descontos de
até 100% em juros de mora.

Atualmente a Dívida Ativa
paulista reúne mais de 7 mi-
lhões de débitos inscritos,
tais como ICMS, ITCMD e
IPVA, e totaliza aproxima-

damente R$ 408 bilhões.
A publicação da regula-

mentação da Lei nº 17.843/
2023 pela Procuradoria Ge-
ral do Estado de São Paulo
(PGE/SP) foi feita hoje jun-
to com o primeiro edital do
Acordo Paulista para cha-
mamento aos contribuintes
com débitos de ICMS inscri-
tos em Dívida Ativa.

A procuradora-geral do
Estado, Inês Maria Coimbra,
observa que o programa foi
criado para sanar um pro-
blema que afeta todas as
procuradorias do país. "Esse
projeto é fruto de um pri-
moroso trabalho, feito a
muitas mãos pelos procura-
dores do Estado. Ele traz as
melhores e mais modernas

práticas para a cobrança da
Dívida Ativa, evitando que o
contribuinte ingresse na
Justiça, que consome preci-
oso recurso público."

PRIMEIRA CHAMADA: ICMS
Além dos 100% de des-

conto em juros de mora, o
primeiro edital permite 50%
de desconto em multas, a
possibilidade do uso de pre-
catórios e de créditos acu-
mulados de ICMS.

Poderão ser incluídos na
transação todos os débitos
de ICMS inscritos em dívida
ativa, observado o regra-
mento previsto no art. 43 de
Lei nº 17.843/23 e o edital
publicado nesta data.

A adesão ao edital de tran-
sação excepcional dos juros
de mora de ICMS será feita
pelo site
www.dividaativa.pge.sp.gov.br/
transacao . O prazo vai de 07/
02/2024 a 30/04/2024.

Nos próximos meses, a
PGE deverá publicar novos edi-
tais para transação de ou-
tros débitos. Sem prejuízo,
o Acordo Paulista ainda pre-
vê a possibilidade de o con-
tribuinte requerer e celebrar
transações individuais, con-
forme as especificidades dos
casos concretos. Mais informa-
ções estão disponíveis no site
da Dívida Ativa do Estado
(www.dividaativa.pge.sp.gov.br/
transacao).
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CONTRATA
       AJUDANTE GERAL COM EXPERIÊNCIA EM RECICLAGEM

       EMPILHADERISTA COM EXPERIÊNCIA  COMPARECER COM CURRÍCULO
NA RUA JOÃO PAULO GINEFRA, 80,JARDIM PANORAMA, MONTE MOR/SP

Profissionais da Educação de Hortolândia participam
de formação sobre alfabetização responsável

Formação promovida pela Prefeitura acontece por meio de cooperação com o Sesi
Mais de 500 profissionais

da rede municipal de educa-
ção de Hortolândia participam,
entre fevereiro e abril deste ano,
de formação continuada sobre
alfabetização na idade certa. A
formação, ligada ao PAR (Pro-
grama de Alfabetização Respon-
sável), acontece no âmbito do
Acordo de Cooperação firmado
em novembro passado entre a
Prefeitura e o Sesi (Serviço
Social da Indústria). As ativi-
dades começaram nesta terça
e quarta-feira (06 e 07/02),
reunindo cerca de 70 coorde-
nadores pedagógicos do Ensi-
no Fundamental e da Educa-
ção Infantil. Os encontros pre-
senciais aconteceram nas de-
pendências do CFPF (Centro de
Formação dos Profissionais em
Educação) "Paulo Freire", no
Remanso Campineiro.

Segundo a Secretaria de
Educação, Ciência e Tecnolo-
gia, nos dias 15 e 16 deste
mês, a formação será também
ofertada, em unidades da rede
municipal, para 458 professo-
res da rede municipal, que atu-
am em salas do Jardim I ao 2º
ano do Ensino Fundamental.
Para todos os participantes

haverá 16 horas/aula presen-
ciais, nos meses de fevereiro
e março, conforme previsto no
Calendário Escolar. Além des-
tes, também estão previstas
outras 14 horas/aula remotas,
online, em abril. O principal
objetivo da ação é promover
a alfabetização das crianças
matriculadas na rede munici-
pal de ensino na idade certa.

Segundo o Departamento
de Formação Continuada, a
formação abordará ferramen-
tas e estratégias fundamentais
como forma de ampliar conhe-
cimentos e subsidiar as ações
pedagógicas no processo de
alfabetização, garantindo as-
sim os direitos de aprendiza-
gem das crianças/estudantes
da rede municipal.

"O processo de alfabetiza-
ção inicia-se na Educação In-
fantil a partir dos multiletra-
mentos, planejando, organi-
zando e sistematizando ações
que promovam a alfabetização
das crianças até o final do 2º
ano do Ensino Fundamental,
conforme preconizado na BNCC
(Base Nacional Comum Curri-
cular) e que contribuam para
o desenvolvimento das habili-

dades de oralidade, leitura e
escrita, por meio de estraté-
gias, intervenções e mediações
que favoreçam avanços nas
hipóteses de escrita e produ-
ção de texto", esclarece a Su-
pervisora Educacional Márcia
Quintanilha.

"A Formação sobre o PAR
foi uma experiência reflexiva
e de aprendizado. É muito im-
portante garantir que todas as
crianças tenham a oportunida-
de de aprender a ler e escre-
ver na idade certa. A alfabeti-
zação na idade certa é funda-
mental para o desenvolvimento
educacional e cognitivo das
crianças. Estudar casos reais
é uma forma muito eficaz de
aprender sobre a alfabetização
na idade certa. Compartilhar
experiências e analisar dife-
rentes situações pode enrique-
cer bastante o aprendizado. A
troca de experiências e a aná-
lise de casos reais podem tra-
zer 'insights' valiosos. Obriga-
da à Secretaria de Educação,
ao CFPF e ao Sesi pelos mo-
mentos de estudo/formação",
afirmou a Coordenadora Peda-
gógica da Emef (Escola Muni-
cipal de Ensino Fundamental)

Jd. Boa Esperança José Roque
de Moura, Avelina Aparecida
Caldas de Togni.

Além de propiciar for-
mação continuada a 530
coordenadores pedagógicos e

professores da rede, a forma-
ção, com 30 horas de dura-
ção, beneficiará também
11.069 crianças matricula-
das em escolas municipais.

O PAR integra o "Sesi

para Todos", iniciativa da
instituição lançada há um
ano e focada nas escolas
públicas brasileiras, consi-
derando as necessidades
dos municípios parceiros.

Guarda Municipal de Hortolândia contará
com 11 novas viaturas para patrulhamento

a partir deste final de semana
Os veículos zero quilômetros adquiridos pela Prefeitura são da marca Hyundai Creta
A segurança segue reforça-

da em Hortolândia com ações da
Prefeitura que intensificam os
serviços prestados pela Guarda
Municipal para o cotidiano da po-
pulação. A partir do final de se-
mana de carnaval, estarão circu-
lando pelas vias de todas as regi-
ões da cidade, as onze novas vi-
aturas que farão parte do patru-
lhamento diário nos bairros. De
acordo com a Secretaria de Se-
gurança, os veículos são novos,
zero quilômetro rodados. As no-
vas viaturas são da marca Hyun-
dai Creta, modelo 2023/2024. Os
carros são equipados com rádios
comunicadores, contribuindo com
a integração no trabalho das for-
ças de segurança.

"As novas viaturas são
parte das ações para aumen-
to da segurança em Hortolân-
dia. Desde o ano passado, re-
forçamos nosso trabalho com
serviços que valorizam os pro-
fissionais que 'tomam conta' e
zelam por cada espaço de nos-
sa cidade. Material adequado
para o trabalho e condições
que possam ajudar nossos
agentes refletem para a popu-
lação. Continuaremos a inten-
sificação do nosso trabalho
para servir as pessoas, diari-
amente, com dedicação e ex-
celência", afirma o secretário
de Segurança, Joldemar Nunes
Corrêa, o Dr. Jold.

NOVOS AGENTES
De acordo com a Secreta-

ria de Segurança, 40 candida-
tos aprovados no concurso da
Guarda Municipal já estão nas
etapas finais de exames e, em
breve, vão ingressar na Aca-
demia para a última etapa de
testes. Posteriormente, após a
aprovação, os novos agentes
farão parte da corporação com
previsão de disponibilidade
para assumir a função e inici-
ar o serviço em maio.

CAPACITAÇÃO
DOS PROFISSIONAIS
Para ingressar na corpora-

ção, os candidatos aprovados
participam do processo de exa-
me admissional, avaliação psico-
lógica por profissional credencia-
do na Polícia Federal e teste toxi-
cológico, que são agendados pela
Prefeitura. Além disso, os apro-
vados são submetidos ao proces-
so de investigação social, etapa
que examina a vida pregressa dos
candidatos sobre antecedentes
criminais, relacionamentos inter-
pessoais e comportamento soci-
al. Os candidatos aprovados de-
vem comprovar Ensino Médio
Completo, possuir CNH (Carteira
Nacional de Habilitação) na cate-

goria "B", além de terem altura
mínima de 1,65 metro para am-
bos os sexos. Na etapa final, os
candidatos serão empossados no
cargo e participarão do Progra-
ma Avançado de Capacitação da
Guarda Municipal.

Além do aumento do efe-
tivo da Guarda Municipal e de
novas viaturas, nos últimos
meses, foram adotadas outras
medidas no âmbito da Segu-
rança Pública no município. Foi
realizada a troca de toda a ilu-
minação pública por lâmpadas
LED, o que aumenta a luminosi-
dade, garantindo maior seguran-
ça para motoristas e pedestres.
Instalação de câmeras de moni-
toramento inteligente integradas

a nova Central, uma das mais mo-
dernas do Brasil. Portais que, em bre-
ve, terão o número ampliado com a
construção de outras unidades (Cor-
redor Metropolitano e região do Par-
que Peron) Compra de armamen-
tos de grosso calibre, implan-
tação do canil da guarda, en-
tre outras ações em benefício
da segurança.

Todo o conjunto de ações
que reforça a segurança na
cidade faz parte do Novo PIC
(Programa de Incentivo ao
Crescimento). O Novo PIC con-
templa diversos serviços que,
juntos, irão contribuir com o
desenvolvimento inteligente e
sustentável de Hortolândia nos
próximos anos.

Operação Tapa-Buraco
recupera asfalto de
vias em Hortolândia

Mutirão da Prefeitura é realizado, semanalmente,
de acordo com demandas em cada região

A Operação Tapa-Buraco,
realizada semanalmente pela
Prefeitura, é um dos principais
serviços que garantem a se-
gurança viária, a recuperação
das ruas e evitam danos aos
veículos. Nesta semana, o
mutirão foi no Jardim Nova
Europa, na divisa de Hortolân-
dia com Sumaré e Campinas.
O local é área de diversas
empresas e, por ali, circulam
caminhões e veículos pesados,
portanto, de acordo com a
Secretaria de Serviços Urba-
nos, a operação na região é
extremamente importante
para a manutenção do asfal-
to. O mutirão também foi for-
talecido nas ruas do Jardim
Nossa Senhora de Fátima,
principalmente as de acesso
para a Rodovia Jornalista
Francisco de Aguirre Proença
(SP-101).

"Pontos das avenidas San-
tana e São Francisco de Assis
receberam a ação. As ruas da
Mina (Jd. Amanda) e Nelson
Pereira Bueno (região central)
também foram contempladas.
O trabalho permanecerá em
diferentes pontos, de acordo
com cada demanda, nos pró-
ximos dias", explica o secre-
tário adjunto de Serviços Uba-
nos, Marcos Panício, o Merca-
dão.

Operação Tapa-Buraco
A operação é realizada

periodicamente pela Adminis-
tração Municipal, sendo um
importante serviço de zelado-
ria e recuperação do asfalto
nas vias da cidade. Para me-
lhorar ainda mais o trabalho
entregue à população, no ano

passado, foi apresentado o
caminhão modernizado que re-
aliza a operação com tecnolo-
gia otimizada. Quem passa
pelas ruas e avenidas enquan-
to a ação acontece, já obser-
va o novo maquinário.

Segundo a Secretaria de
Serviços Urbanos, o caminhão
térmico (mini usina) tem capaci-
dade de 12 toneladas, equipado
com martelete, prancha vibrató-
ria e bico compressor de alta
pressão para fazer a limpeza
dos buracos. O dispositivo con-
tribui para a realização do ser-
viço de maneira ágil, com nova
técnica e melhor desempenho.
A massa asfáltica para a ope-
ração já sai com a temperatu-
ra certa e controlada no pró-
prio maquinário.

O trabalho acontece sem
a necessidade de grandes
equipes que podem realizar
outras ações manuais de ze-
ladoria durante as etapas. As
equipes percorrem de quatro
a cinco bairros por dia. Em mé-
dia, são consertados de 100 a 120
buracos diariamente. A quantida-
de de buracos aumenta nos perí-
odos chuvosos, onde o trabalho
é intensificado. Já no período de
estiagem, é realizada apenas a
manutenção destes locais que
receberam o serviço. Todo o
conjunto de ações que reforça
a segurança viária em Horto-
lândia faz parte do Novo PIC
(Programa de Incentivo ao
Crescimento). O Novo PIC con-
templa diversos serviços que,
juntos, irão contribuir com o
desenvolvimento inteligente e
sustentável da cidade nos pró-
ximos anos.
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A Secretaria de Meio Ambiente e Agricultura
de Monte Mor informa o calendário

do mês de FEVEREIRO e MARÇO
A operação de recolhimen-

to de móveis e utensílios não
utilizados por moradores no
município. Informa também
que as solicitações para a co-
leta de galhos, folhas e ma-
deira podem ser realizadas via
telefone ou através de solici-
tação pelo Portal do Cidadão,
no site da Prefeitura.

A Secretaria de Meio
Ambiente e Agricultura de
Monte Mor informa que do
DIA 09 de FEVEREIRO ao
DIA 12 de MARÇO, a opera-
ção BOTA FORA continua a
percorrer os bairros do mu-
nicípio, e ATENÇÃO! Fique
por dentro do cronograma e
acompanhe as datas para
aproveitar e não perder o
dia de recolhimento no seu
bairro, e se atente para de-
positar os inservíveis na

área externa de sua resi-
dência, apenas no dia infor-
mado em sua região.

O CAMINHÃO da operação
BOTA FORA  passará nas ruas
dos bairros no período da TAR-
DE, e recolherá apenas mó-
veis velhos, colchões, TVs e
utensílios domésticos que não
estejam sendo utilizados pe-
los moradores.

É preciso ficar atento às
datas e aos locais que serão
atendidos e, no dia em que a
operação passar pelo bairro,
depositar os materiais na cal-
çada em frente à residência,
organizando o material de for-
ma que não atrapalhe a pas-
sagem dos pedestres.

Lembrete: Não serão re-
colhidos entulhos de constru-
ções ou reformas.

ACOMPANHE O CALEN-
DÁRIO:

PROGRAMAÇÃO DA SEMA-
NA:

09/02 - JARDIM DO ENGE-
NHO; JARDIM PANORAMA;
PARQUE SÃO RAFAEL.

PROGRAMAÇÃO DA SEMA-
NA:

15/02 - JARDIM
NOVA ALVORADA;
JARDIM DANIELA.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA:
19/02 - PARQUE SÃO CLE-

MENTE;
21/02 - JARDIM PAVIOTTI;

JARDIM SANTA RITA DE CÁS-
SIA;

23/02 - PARQUE BELA VIS-
TA; JARDIM SAID JORGE; MON-
TE REI ABERTO (TERRAS YU-
CATAN); ESTÂNCIA DAS

ÁGUAS; CHÁCARAS DE RE-
CREIO MIRACATU, RECANTO
DAS ORQUÍDEAS.

PROGRAMAÇÃO
DA SEMANA:
26/02 - JARDIM VITÓRIA;

CASAS POPULAR NOVA (CO-
HAB II E III), CASAS POPULAR
VELHA; CIDADE JARDIM; QUI-
NHÕES BOA ESPERANÇA; JAR-
DIM GUANABARA; JARDIM PLA-
NALTO; JARDIM SANTA CÂN-
DIDA;

28/02 - CENTRO; JARDIM
FORTUNA; JARDIM SANTO
ANTÔNIO; JARDIM BELA VIS-
TA; JARDIM NOSSA SENHORA
DE FÁTIMA; PARQUE FIGUEI-
RA I; PARQUE FIGUEIRA II;
PARQUE FIGUEIRA III; CHAPÉU
DO SOL; JARDIM SÃO JOSÉ;
JARDIM BOM JESUS; VILA MA-

GAL; PARQUE IMPERIAL; JAR-
DIM VISTA ALEGRE.

PROGRAMAÇÃO
DA SEMANA:
01/03 - JARDIM PROGRES-

SO; JARDIM CAPUAVINHA;
VILA FARID CALIL; JARDIM
SÃO JORGE; JARDIM SANTA
ISABEL; CHÁCARAS MIRIM;
CAMPOS DE MONTE MOR;

04/03 - JARDIM MOREIRA;
CHÁCARAS CASA VERDE; CEN-
TRAL PARK; JARDIM SAN
REMO; JARDIM CAMPOS DOU-
RADOS.

PROGRAMAÇÃO
DA SEMANA:
06/03 - JARDIM PAULIS-

TA; JARDIM ALVORADA;
08/03 - PARQUE DO CAFÉ

I; PARQUE DO CAFÉ II; PAR-
QUE DO CAFÉ III; JARDIM CO-

LINA I; JARDIM COLINA II; JAR-
DIM COLINA III; CHÁCARAS
RECANTO DOS PALMARES;

12/03 - JARDIM COLORA-
DO; JARDIM SÃO GABRIEL;
JARDIM SÃO DOMINGOS; RE-
CANTO DOS BOSQUES. CHÁ-
CARAS RECANTO DOS REIS,
JARDIM SÃO SEBASTIÃO;
CHÁCARAS PLANALTO; CHÁCA-
RAS RECREIO PINDORAMA.

A SECRETARIA DE MEIO
AMBIENTE INFORMA AINDA
QUE AS SOLICITAÇÕES PARA
A COLETA DE GALHOS, FO-
LHAS E DE MADEIRA PODEM
SER REALIZADAS PELO TE-
LEFONE 19.3889-1455 E
TAMBÉM PELO WHATSAPP
19.97413-3753, DA SECRE-
TARIA, QUE FICA SITUADA
NA RUA VINTE E QUATRO DE
MARÇO, 85 - CENTRO, MON-
TE MOR.

Entorno de novas escolas de Hortolândia
recebem sinalização de solo

Promover a segurança vi-
ária em vias próximas de uni-
dades de ensino continua sen-
do prioridade da Prefeitura de
Hortolândia. Nesta quinta-fei-
ra (08/02), mais uma etapa do
"madrugadão" da sinalização
foi concluída nas ruas que dão
acesso para duas unidades de
ensino. No bairro Chácaras
Acaray, o serviço foi no entor-
no da recém-inaugurada EEI
(Escola de Educação Infantil)
Professora Adriana de Santi.
Já no Parque Gabriel, o refor-
ço e a implantação da sinali-
zação aconteceu ao redor do
Colégio Conecta. Também nes-
te mês, a ação foi feita no en-
torno das novas creches Pro-
fessora Andrea Cristina dos
Santos, na Vila Real e Profes-
sora Luciane Cristina Lozano
no Jardim Santa Izabel.

"O reforço e a implanta-
ção da sinalização de solo no
entorno de unidades de ensi-
no novas e das que já existem,
acontece periodicamente com
o objetivo de garantir a segu-
rança viária e a ordenação do
fluxo de motoristas e pedes-
tres.  Recentemente, no Jar-
dim Stella, duas lombadas
para redução de velocidade
foram instaladas e pintadas no
entorno da EMEF (Escola Mu-
nicipal de Educação Infantil)
Doutora Zilda Arns Neumann.
Além disso, o reforço da sina-
lização  foi concluído no Jar-
dim Nova Europa, nas vias em

volta da Escola Estadual Pro-
fessora Maria Cristina de Sou-
za Lobo, entre as ruas Wan-
derley Paz Soares, Angra dos
Reis e Peruíbe. O trabalho con-
tinuará pelos próximos dias",
comenta o diretor de opera-
ções da Secretaria de Mobili-
dade Urbana, José Eduardo
Vasconcellos.

Volta às aulas
Diversas etapas do proje-

to "Volta às Aulas no Trânsito"
da Prefeitura foram concluídas
em Hortolândia. Nesta quinta-
feira, agentes da Secretaria de
Educação e da Mobilidade Ur-
bana, mobilizaram alunos da
EMEF (Escola Municipal de En-
sino Fundamental)  Fernanda
Grazielle Resende Covre,  no
Jardim Adelaide com distribui-
ção de panfletos e conscienti-
zação a respeito das regras de
trânsito e dos melhores pro-
cedimentos para segurança
viária neste retorno das ativi-
dades escolares.

A mesma ação aconteceu
durante a semana na EMEB
(Escola Municipal de Educação
Básica) Richard Chibim Nau-
mann, da EMEI (Escola Muni-
cipal de Educação Infantil)
Emiliano Sanchez e da EMEF
(Escola Municipal de Ensino
Fundamental) Lourenço Dani-
el Zanardi, todas na região do
Jardim Santa Clara do Lago.
Também receberam os agen-
tes, alunos da EMEF do bairro
Villagio Ghiraldelli e da na

EMEF Professor Cláudio Rober-
to Marques, no Jardim Santa-
na. De acordo com a Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, a ideia
é conscientizar os alunos para que
eles possam passar aos seus pais
a importância da segurança viá-
ria contra acidentes no cotidi-
ano destas famílias.

SEGURANÇA VIÁRIA
É DESENVOLVIMENTO
Ações para segurança vi-

ária são permanentes em Hor-
tolândia e contribuem com o
desenvolvimento inteligente e
sustentável da cidade. Além
das atividades educativas, são
essenciais para a cidade ser-
viços como a instalação de
novos semáforos, radares con-
troladores de velocidade, o
funcionamento 24 horas por
dia da Central de Monitora-
mento e a Operação Tapa-Bu-
raco. Equipes da Prefeitura
também realizam, periodica-
mente, "madrugadões" para
pintura da sinalização de solo
em diferentes regiões da cida-
de. O trabalho neste período
evita transtornos no tráfego.

Todo o conjunto de ações
que reforça a segurança viá-
ria faz parte do Novo PIC (Pro-
grama de Incentivo ao Cresci-
mento). O Novo PIC contem-
pla diversos serviços que, jun-
tos, irão contribuir com o de-
senvolvimento inteligente e
sustentável de Hortolândia nos
próximos anos.
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Vereador Adriel defende
Projeto que estabelece a
semana da Consciência

Negra em Monte Mor

Pelo acesso à
informação que é
direito do cidadão

Felipe Rocha
Acadêmico de Direito
@felipesantosrocha

Angela Almanara da Silva
Advogada e Professora

Relação de trabalho e as leis trabalhistas

Hortolândia realiza live
para apresentar Agenda

Cultural deste ano
Live será nesta sexta-feira (09/02),

às 19h, no canal do YouTube da
Secretaria de Cultura

Começou a tramitar na
casa legislativa de Monte Mor
o projeto de lei 07/2024 que
determina a criação da se-
mana da consciência negra
no calendário municipal de
Monte  Mor,  a  p ropos ta
que dialoga com o feria-
do estadual de 20 de no-
vembro tem a intenção de
incentivar o fomento de ati-
vidades voltadas a essa te-
mática dentro do município,
principalmente naquela que
será a semana oficial da
consciência negra na ci-
dade de Monte Mor com a
aprovação do projeto.

Professor Adriel informou
a esta edição do Comunicação
Jornal que foi procurado por
lideranças de religiões de
matriz africana do município
que sugeriram o desenvol-
vimento de atividades volta-
das a consciência negra em
uma semana especial para o
movimento negro, a semana
do dia 20 de novembro.

Na justificativa do pro-
jeto de lei, Professor Adriel
menciona que "Novembro é

um mês fundamental para
tratar sobre o combate ao
racismo. Em todo o país, in-
dependente de normas le-
gislativas, o dia 20 de no-
vembro é dedicado à Igual-
dade Racial, por que foi esta
a data escolhida pelo povo
negro, em homenagem ao
grande Mártir Zumbi dos Pal-
mares, principal represen-
tante da resistência negra
na escravidão do Brasil Co-
lonial. Não negamos que há
avanços legais e comporta-
mentais no combate ao ra-
cismo em nossa sociedade.
No entanto, ainda temos
muito que avançar. Por isso,
pretende a presente lei ins-
tituir também a Semana da
Consciência Negra, para que
ao longo de toda a semana
do 20 de novembro, seja de
iniciativa do poder público
ou por entidades, possam
trabalhar debates, pales-
tras, ações culturais e de-
mais atividades com acesso
ao público, visando aprofun-
dar o conhecimento relativo
ao estudo da história da for-

mação da comunidade negra
no Brasil, bem como, com-
bater à discriminação raci-
al, fortalecendo a igualdade
racial. À vista disto, a Se-
mana Municipal da Consci-
ência Negra dará a oportu-
nidade ao desenvolvimento
de atividades em observân-
cia à situação do povo ne-

gro em nossa sociedade e a
divulgação da História e Cul-
tura Afro-brasileira, consti-
tuindo-se, assim, num im-
portante momento de cons-
cientização do necessário
respeito à diversidade étni-
co/racial e de combate ao
racismo em suas diferentes
formas de manifestação."

Sob relatoria do Professor Adriel, Projeto
que autoriza utilização de 3,9 milhões

em créditos adicionais é aprovado
Foi aprovado em regime

de urgência especial, na ses-
são ordinária da câmara dos
vereadores de Monte Mor des-
ta segunda-feira (5), o proje-
to de lei 11/2024 que autoriza
o poder executivo a criar fi-
chas para utilização de crédi-
tos adicionais especiais de cer-
ca de 3,9 milhões de reais,
sob relatoria do vereador Pro-
fessor Adriel, o mesmo defen-
deu a aprovação do projeto em
urgência especial, devido à
necessidade de se garantir a
manutenção das recém-cria-
das secretarias de cultura e
turismo e mobilidade urbana.

Já no apagar das luzes do
ano passado a câmara apro-
vou a criação das secretarias
de cultura e turismo e também
de mobilidade urbana, todavia
não houve tempo hábil, segun-
do palavras do relator do pro-
jeto, para inclusão das respec-
tivas fichas das novas secre-
tarias na lei orçamentária de
2024 antes de sua aprovação,
ocasionando a impossibilidade
de remanejamento dos recur-
sos previstos para a manutenção
dessas secretarias, assim como,

dos recursos já previstos a essas
áreas quando as mesmas ainda
eram diretorias, com isso havia o
risco destes órgãos ficarem pa-
ralisados por falta de recursos
básicos. Motivado principal-
mente pela implementação ou

continuidade de projetos im-
portantes, como por exemplo,
lei Aldyr Blanc 2, fazendo arte,
revirada cultural, tarifa zero e
entre outros, o vereador Adri-
el defendeu em seu relatório
a aprovação em urgência es-

pecial deste projeto, movi-
mento que foi abraçado pelo
plenário da câmara culminan-
do com sua aprovação de ma-
neira unanime. Agora o pro-
jeto caminha para a sanção do
prefeito município.

Com a chegada do novo
ano, surge a oportunidade de
renovar esperanças, traçar
novos objetivos e celebrar o
recomeço. O calendário se rei-
nicia, oferecendo 365 páginas
em branco para escrevermos
novas histórias, superarmos
desafios e cultivarmos momen-
tos inesquecíveis. Neste ciclo
que se inicia, desejo que cada
dia seja uma oportunidade
para crescer, aprender e apre-
ciar as alegrias simples da
vida. Que o ano novo seja um
capítulo repleto de realizações
e prosperidades.

Com a chegada de um
novo ano, chega também no-
vas oportunidades de trabalho,
portanto trouxemos aqui alguns
pontos que vale a pena termos
em mente.

É importante destacar que
só existirá uma relação de tra-
balho saudável, harmoniosa e
de confiança entre emprega-
dos e empresas, quando am-
bos conhecerem os seus direi-
tos e deveres.

A fonte segura de pesqui-
sa para se ter acesso à infor-
mação e conhecimento sobre
as regras que disciplinam essa
relação é a Lei (Constituição
Federal, Consolidação das Leis
Trabalhistas (CLT) e as Con-

venções e Acordos Coletivos
de Trabalho).

A legislação trabalhista e
sua aplicação nas relações de
trabalho são importantes e
determinantes para o aumen-
to da produtividade, o desen-
volvimento da economia e a
geração de emprego, sem se
perder de vista, obviamente,
que as condições de trabalho
devem ser justas e dignas.

As leis podem ser consul-
tadas no site do Planalto
(www.planalto.gov.br) e as
Convenções e Acordos Coleti-
vos de trabalho no site dos sin-
dicatos das categorias, bem
como no site do Ministério do
Trabalho e Emprego
(www.mte.gov.br).

O desrespeito às regras
trabalhistas é que gera uma
imensidão de processos na
Justiça do Trabalho, em espe-
cial sobre pedidos de reconhe-
cimento de vínculo de empre-
go, horas extras, adicional no-
turno, adicional de insalubrida-
de, salário "por fora", benefí-
cios, assédio moral, dentre
outros, portanto, ter conheci-
mento sobre a lei e aplicá-la
com a orientação de um (a)
advogado (a) de sua confian-
ça, é de suma importância.

Forte abraço,

Você gosta de música, te-
atro e outras artes? Então, pre-
pare-se! Hortolândia terá uma
programação cultural repleta
de ar t i s tas  renomados,
grandes  espetácu los  e
eventos para gostos varia-
dos. Nesta sexta-feira (09/
02), a Prefeitura realiza
uma live para apresentar a
agenda cultural do município
deste ano. A live será, às 19h,
no canal do YouTube da Se-
cretaria de Cultura.

A live será apresentada
pelo secretário de Cultura,
Régis Athanázio Bueno. "Esta-
mos muito felizes em compar-
tilhar com os munícipes a
Agenda Cultural 2024, que foi
pensada com muito carinho e
dedicação. Esperamos que to-
dos possam acompanhar a live
e se envolver com as nossas
ações culturais, que são feitas
para a população. A cultura é
um direito de todos e uma for-

ma de expressão, identidade
e transformação social. Vamos
juntos fazer Hortolândia uma
cidade cada vez mais cultural
e vibrante", convida o secre-
tário.

O calendário cultural de
Hortolândia começou bem
movimentado. Neste ano, a
cidade já recebeu a cantora
Luciana Mello, que se apre-
sentou no projeto "Quinteto
convida",  acompanhada
pelo Quinteto Cultura. Outra
atração consagrada que
também já veio à cidade
neste ano foi o cantor e
compositor Flavio Venturini,
que fez show ao lado da
Banda Municipal de Horto-
lândia. Já nesta semana, a
população pôde conferir ao
vivo as canções da cantora
Roberta Campos (foto), que
foi a convidada da primeira
edição deste ano do sarau
Parada Poética.

Fatecs publicam resultado das matrículas
da segunda chamada do Vestibular

A partir das 15h desta
quinta-feira (8), as Faculdades
de Tecnologia do Estado (Fatecs)
divulgam o resultado do recurso
aplicado para as matrículas inde-
feridas da segunda lista de cha-
mada. A informação pode ser
consultada no Sistema Remoto
de Matrículas em que os do-
cumentos foram anexados.

Para o primeiro semestre
deste ano, as Fatecs ofereceram
19.445 vagas para as unidades
de todo o Estado de São Paulo.
Deste total, 14.581 foram desti-
nadas ao Vestibular e 4.864 va-
gas ao Provão Paulista Seriado.

São 77 unidades de gra-
duação superior tecnológica
administradas pelo Centro Pau-
la Souza (CPS), autarquia do
Governo do Estado de São
Paulo, vinculada à Secretaria
de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação, que disponibilizam mais
de 90 opções em cursos. Com
currículos constantemente atu-
alizados, as formações são ali-
nhadas às atuais demandas do
mercado de trabalho e acom-
panham as tendências tecno-

lógicas e empresariais.
O cronograma completo

do Vestibular das Fatecs pode
ser consultado aqui. O deta-

lhamento do processo seleti-
vo está disponível na Portaria
e no Manual do Candidato.
Outras informações pelos telefo-

nes (11) 3471-4103 (Capital e
Grande São Paulo) e 0800-596
9696 (demais localidades) ou pelo
site www.vestibularfatec.com.br.
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Carnaval em SP: 3,2 milhões de
veículos devem deixar a capital

por rodovias concedidas
Fluxo de veículos será monitorado pelo Centro de Controle de Informações da Artesp, que realizará operações conjuntas com concessionárias
Neste Carnaval, mais de

3,2 milhões de veículos devem
sair da capital paulista pelas
principais rodovias concedidas
do Estado. A Artesp (Agência
de Transporte do Estado de
São Paulo) do Governo de SP
preparou um esquema espe-
cial de tráfego nas principais
vias gerenciadas pelas conces-
sionárias.

As rodovias concedidas
pelo Estado contam com am-
pla infraestrutura para moni-
toramento e atendimento,
compreendendo uma rede de
mais de 220 ambulâncias, 280
guinchos e 200 postos e ba-
ses de Serviço de Atendimen-
to ao Usuário (SAU) distribuí-
dos ao longo das rodovias.

Além disso, o monitora-
mento dos 11,1 mil km de
malha rodoviária concedida é
realizado por meio de conta-
dores veiculares (SATs), câ-
meras CFTV, painéis de men-
sagens variáveis (painéis ele-
trônicos informando sobre as
condições da rodovia), call
boxes (telefones de emergên-
cia), pontos de Wi-Fi e esta-
ções meteorológicas, propor-
cionando maior conforto aos
usuários.

"Para proporcionar uma
viagem tranquila e com o má-
ximo de conforto para todos
que utilizarão as rodovias do
Estado durante o feriadão, a

Agência e as concessionárias
estão trabalhando juntas no
reforço de diversos sistemas
de atendimento", destaca Mil-
ton Persoli, diretor-geral da
ARTESP.

Fluxo de veículos na ma-
lha concedida

No Sistema Anchieta-Imi-
grantes, a concessionária Eco-
vias estima que aproximada-
mente 515 mil veículos desce-
rão a serra em direção às prai-
as da Baixada Santista pelas
rodovias Anchieta (SP-150) e
Imigrantes (SP-160). A previ-
são indica que o fluxo de veí-
culos se intensificará a partir
de sexta-feira (9), das 11h à
meia-noite, sábado (10), da
meia-noite às 21h, domingo
(11), das 8h às 15h e segun-
da-feira (12) das 9h às 12h,
quando está programada a
implantação da Operação Des-
cida 7×3. Para o deslocamen-
to de volta à capital, é espera-
do tráfego intenso na segun-
da-feira (12), das 20h à meia-
noite, e no dia 13 (terça-fei-
ra), das 10h à meia-noite, du-
rante a execução programada
da Operação Subida (2×8).

Cerca de 1 milhão de veí-
culos circularão no Sistema
Anhanguera-Bandeirantes du-
rante todo o feriado, com ho-
rários de maior movimento
previstos no sentido interior,
das 16h às 19h de sexta-feira

(9) e das 10h às 13h de sába-
do (10). Para o retorno, espe-
ra-se maior fluxo de veículos
entre 16h e 20h de terça-feira
(13). Durante o feriado, a Ope-
ração Caminhão estará em vi-
gor, direcionando os veículos
que se destinam à capital pela
Rodovia dos Bandeirantes (SP-
348) para a Via Anhanguera
(SP-330). A ação ocorrerá no
trecho do km 48 ao km 23,
acessando a rodovia pela Saí-
da 48 da Bandeirantes, visan-
do melhorar a distribuição do
tráfego.

No Corredor Ayrton Sen-
na-Carvalho Pinto (SP-070),
a expectativa da Ecopistas é
que cerca de 700 mil veícu-
los passem pelas rodovias
nos dois sentidos durante o
período. O movimento inten-
sificará das 8h de sexta-fei-
ra (9) até a 1h de sábado
(10). No sábado, o tráfego
aumentará novamente das
4h às 19h. No domingo (11),
espera-se movimentação
mais intensa das 8h às 13h.
Para o retorno, o fluxo de
veículos deve crescer na ter-
ça-feira (13) das 10h às 23h,
e na quarta-feira (14), das
7h às 20h.

Cerca de 208 mil veículos
são esperados na Rodovia dos
Tamoios (SP-099) durante o
período de 9 a 14. O tráfego
deverá ficar intenso na sexta-

feira (9) à tarde, em direção
ao litoral, e na quarta-feira
(14) de manhã, em direção a
São José dos Campos.

No Sistema Castello-Rapo-
so, operado pela ViaOeste,
espera-se um fluxo de 778 mil
veículos. Os horários de mai-
or movimento nas rodovias
são os seguintes: na sexta-fei-
ra (9), entre 15h e 20h; no
sábado (10), das 09h às 13h;
na terça-feira (13), entre 15h
e 20h; e na quarta-feira (14),
o horário de pico será das 8h
às 10h.

Nos trechos Sul e Leste do
Rodoanel Mario Covas, admi-

nistrados pela SPMar, estima-
se a circulação de aproxima-
damente 880 mil veículos du-
rante o feriado. O trecho Oes-
te, administrado pela CCR Ro-
doAnel, prevê receber 1,2 mi-
lhão de veículos.

Em caso de emergências
Os usuários podem en-

trar em contato diretamen-
te com as concessionárias
responsáveis pela malha
rodoviária concedida. Con-
fira os telefones de emer-
gência de cada uma delas.

OPERAÇÃO
CARNAVAL 2024
O planejamento para a

Operação Carnaval 2024, re-
alizado pela Secretaria da Se-
gurança Pública de São Paulo,
mobilizará 6.236 policiais mi-
litares rodoviários durante os
cinco dias de folia, entre os
dias 09 e 14 de fevereiro. O
efetivo será distribuído em
todo o estado, com maior con-
centração nas áreas de maior
movimento, como a capital
paulista e o litoral.

As ações de inteligência
para prevenir crimes e garan-
tir a segurança dos foliões ain-
da contará com 2.451 viaturas,
576 bases operacionais, 372
radares e 1.908 etilômetros.

Projeto Cozinhalimento da Prefeitura de
Nova Odessa abre inscrições para workshop

gratuito de 'Pães Doces e Salgados'
A equipe do Projeto Co-

zinhalimento da Prefeitura
de Nova Odessa abre no
próximo dia 15/02 as inscri-
ções para os moradores da
cidade interessados em par-
ticipar gratuitamente de
mais uma capacitação para
o mercado de trabalho. Des-
ta  vez ,  t ra ta-se de um
workshop sobre "Pães Doces
e Salgados", que será ofe-
recido na cozinha industrial
modelo do projeto, no Jar-
dim São Jorge.

Desde sua inauguração,
em março de 2023, já foram
oferecidos quatro cursos e ca-
pacitações na "cozinha mode-
lo" do projeto, mantida em
parceria entre a Prefeitura e o
Governo do Estado de São
Paulo, através da Casa da
Agricultura Paulista.

A princípio, as inscrições
prosseguem até o 19/02/2024,
mas os interessados devem
correr para assegurar sua par-
ticipação o quanto antes, por-
que as vagas são limitadas e
podem esgotar antes do pra-
zo.

As inscrições devem ser
feitas de forma presencial no
Setor de Alimentação Escolar
(a "Merenda Escolar"), que
fica na Avenida Eddy de Frei-
tas Criciúma, nº 150, no Cen-
tro (no antigo CTVP), das 8h
às 11h ou das 13h às 15h. É
necessário ter mais de 16
anos, apresentar documento
de identidade com foto e com-
provante de endereço em Nova
Odessa.

O curso em si vai aconte-
cer no próximo dia 20/02/2024,
uma terça-feira, das 8h às 13h.
O Projeto Cozinhalimento fica
na Rua São Paulo, nº 399-425,
no Jardim São Jorge - junto ao
CMEI (Centro Municipal de
Educação Infantil) Maria José
Flauzino (a antiga "Creche
Toca do Coelho").

De acordo com a nutricio-
nista responsável pelo Setor
de Alimentação Escolar da
Prefeitura e pelo Cozinhali-
mento, Juliana Pissaia Savitsky
(que ministra os cursos), a
capacitação inclui noções so-

bre a produção de pães arte-
sanais tradicionais e doces tipo
trança recheada e salgada,
com recheios diversos.

PARCERIA – O Projeto
Cozinhalimento é uma parce-
ria da Prefeitura de Nova
Odessa, por meio do Fundo
Social de Solidariedade e do
Setor de Alimentação Escolar
da Secretaria Municipal de
Educação, com a Casa da Agri-
cultura do Governo do Estado
de São Paulo.

Além da instalação de co-
zinhas profissionais e da ca-
pacitação de agentes multipli-
cadores, o Cozinhalimento pro-
move ações de segurança ali-
mentar e nutricional sustentá-
veis e de incentivo à geração
de renda e empreendedoris-
mo, através de cursos gratui-
tos oferecidos à comunidade,
como este de panificação.

Por meio do convênio com
a Secretaria de Agricultura e
Abastecimento, o Projeto des-
tinou R$ 80 mil para a compra
de equipamentos, utensílios e
mobiliário para a cozinha pro-

fissional, que inclui uma sala
de aulas teóricas.

A Prefeitura investiu cer-
ca de R$ 20 mil adicionais em
utensílios, móveis e equipa-
mentos, além de fornecer os
insumos para os cursos, e
também uma professora ou
"agente multiplicadora" - nes-
te caso, a própria servidora

municipal e nutricionista, Juli-
ana Pissaia Savitsky. Em bre-
ve, o projeto deve oferecer mais
cursos. Para ficar por dentro das
novidades, os interessados po-
dem seguir a página do Cozi-
nhalimento no Instagram
(@cozinhalimentonovaodessa)
e o site e redes sociais da Pre-
feitura de Nova Odessa.

Governo publica MP
que isenta de IR

quem ganha até dois
salários mínimos

O governo publicou
medida provisória para
elevar a isenção do Im-
posto de Renda a quem
recebe até 2.824 reais
por mês, o equivalente
a dois salários mínimos,
de acordo com edição
extra do Diário Oficial pu-
blicada na terça-feira.

De acordo com nota
do Ministério da Fazen-
da, a nova tabela isenta
do Imposto sobre a Ren-
da da Pessoa F í s i ca
(IRPF) 15,8 milhões de
pessoas.

A MP, que altera a par-
tir de fevereiro os valores
da tabela progressiva men-
sal do IRPF, será agora en-
caminhada ao Congresso
Nacional.

"O Ministério da Fa-
zenda ressa l ta que a
medida promoverá im-
pactos positivos na ren-
da disponível das famíli-
as, aumentando a capa-
cidade de consumo, es-
pecialmente em decor-
rência do afastamento

da incidência do IRPF
sobre rendas mais bai-
xas", diz a nota.

Com a medida, o go-
verno altera a primeira fai-
xa da tabela progressiva
mensal do IRPF, com ele-
vação do limite de aplica-
ção da alíquota zero em
6,97%. Assim, o valor atu-
almente vigente passa de
R$ 2.112,00 para R$
2.259,20. O contribuinte
com rendimentos de até R$
2.824,00 mensais será be-
neficiado com a isenção
porque, dessa renda, sub-
trai-se o desconto simplifi-
cado, de 564,80 reais, re-
sultando em uma base cál-
culo mensal de 2.259,20
reais, ou seja, exata-
mente o limite máximo
da faixa de alíquota zero
da nova tabela.

Ainda de acordo com a
nota, a redução de recei-
tas prevista com a medida
é de 3,03 bilhões de reais
em 2024, 3,53 bilhões em
2025 e 3,77 bilhões de re-
ais em 2026.
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Saúde da Prefeitura de Nova
Odessa inicia 'Oficina Terapêutica
do Chá' com pacientes do CAPS

Os pacientes assistidos
pelo CAPS (Centro de Atenção
Psicossocial) da Secretaria de
Saúde da Prefeitura de Nova
Odessa estão participando de
um novo projeto com plantas
medicinais. As atividades da
"Oficina Terapêutica do Chá"
são realizadas na UBS (Unida-
de Básica de Saúde) 7, do Jar-
dim Nova Senhora de Fátima.
A ideia é apresentar as ervas
cultivadas na horta localizada
na área externa da própria
Unidade de Saúde, com auxí-
lio dos pacientes.

"Pretendemos mostrar a
eficácia das plantas medicinais
como terapia alternativa no
cuidado aos pacientes. Eles
participam do manejo de cada
erva, o que é muito importan-
te porque há diversos estudos
científicos que comprovam que
a utilização sob supervisão
traz efeitos positivos nos tra-
tamentos", explicou a respon-
sável pela Saúde Mental na
Rede Municipal, enfermeira
Maria José da Cruz, a Marzé.

De acordo com a profissi-
onal, algumas plantas são in-
clusive utilizadas como ansio-
líticos e remédios para insô-
nia naturais. "Em relação aos
fitoterápicos, é importante
considerá-los com o mesmo
rigor com que lidamos com os
medicamentos sintéticos, ba-
seando nossa conduta clínica
em evidências científicas con-
sistentes", disse Marzé.

Os trabalhos estão sendo
elaborados pela assistente so-
cial Silmara Paradella, com
apoio da estagiária em Servi-
ço Social, Raquel Menegatti
Soares.

No CAPS, a população con-
ta com os serviços de uma
equipe multiprofissional for-

mada por psicólogo, psiquia-
tra, assistente social, enfer-
meira, psiquiatra infantil, ar-
tesãos e estagiários. E as ofi-
cinas, com diversas temáticas,
são parte do tratamento ofer-
tado aos pacientes que fre-
quentam o órgão.

O órgão busca desenvol-
ver estratégias e organizar os
atendimentos em Saúde Mental
através do fortalecimento da
RAPS (Rede de Atenção Psicos-
social), articulando diferentes
pontos de atenção à saúde, além
de buscar o atendimento integral
dos usuários. A RAPS funcio-
na em conjunto com o CAPS,
UBSs, Equipe Multidisciplinar,
Central de Ambulâncias 192,
Ambulatório de Especialidades
Médicas e Hospital e Materni-
dade Municipal. O CAPS (Cen-
tro de Atenção Psicossocial)
está localizado na Rua Alexan-
dre Bassora, nº 760.

SEDE PRÓPRIA – A Pre-
feitura de Nova Odessa anun-
ciou recentemente que vai
construir a sede própria do
CAPS, por meio de recursos do
Ministério da Saúde. A libera-
ção da verba foi solicitada pelo
prefeito Cláudio Schooder (o
Leitinho) durante viagem ofi-
cial a Brasília/DF em 2023, e
foi confirmada em dezembro.

Atualmente, a unidade es-
pecializada em Saúde Mental
da Rede Municipal de Saúde
atende a população no mes-
mo prédio da UBS do Nossa
Senhora de Fátima. Os recur-
sos para a obra serão recebi-
dos via Fundo Municipal de Saú-
de. O novo CAPS deve ser cons-
truído em área municipal, atra-
vés de empresa contratada por
licitação, seguindo projeto padrão
do Ministério da Saúde.

Prefeito Leitinho
anuncia realização do
1º 'Feirão do Emprego
PCD' em Nova Odessa

O prefeito Cláudio Schoo-
der (o Leitinho) e seu vice-pre-
feito Alessandro Miranda (o
Mineirinho) confirmaram nes-
ta semana a realização do 1º
"Feirão do Emprego PCD - Pes-
soas com Deficiência" em Nova
Odessa. Reunindo emprega-
dores e trabalhadores da ci-
dade e de toda a região, o
evento acontece no próximo
dia 24/02, um sábado, das 8h
às 12h, no saguão do Paço
Municipal (Avenida João Pes-
soa, nº 777, no Centro).

Os candidatos às vagas de
emprego e estágio deverão
comparecer na Prefeitura no
dia portando documentos pes-
soais, laudo e currículo im-
presso. Os detalhes da ação
de empregabilidade foram de-
finidos em reunião com o se-
cretário municipal de Desenvol-
vimento Econômico e Social,
Rafael Brocchi.

A Prefeitura conta com a
parceria do Instituto Rumo,
CIEE (Centro de Integração
Empresa-Escola), Nisfram
(uma organização sem fins lu-
crativos voltada a projetos so-
cioeducativos, culturais, artís-
ticos, esportivas, de lazer,
acessibilidade e formação pro-
fissional, inclusive de pessoas
com deficiências) e da Apada-
no (Associação dos Pais e
Amigos dos Deficientes Audi-
tivos).

Segundo Brocchi, este
será, na verdade, o terceiro
"Feirão do Emprego" promo-
vido pela atual gestão munici-
pal - as duas edições anterio-
res, realizadas em julho de
2022 e setembro de 2023,

atraíram milhares de trabalha-
dores e jovens em busca de
vagas, não apenas PCDs. "A
necessidade de realizarmos
um 'Feirão do Emprego' dire-
cionado para as vagas para
PCDs veio das próprias empre-
sas de Nova Odessa e da re-
gião que a gente visita regu-
larmente", disse.

"Assim como muitas em-
presas precisam de colabora-
dores com capacidades espe-
cíficas e que estão em falta no
mercado de trabalho, como
motoristas, empilhadeiristas e
costureiros, muitas também
não conseguem preencher to-
das as vagas para PCDs que,
por lei, elas têm que disponi-
bilizar. Por isso decidimos fa-
zer essa edição regional, para
atrair o maior número de tra-
balhadores com deficiências
diversas, para colocá-los em
contato com essas empresas",
acrescentou Brocchi.

"A nossa gestão, através
do meu vice Mineirinho e do
Rafael Brocchi, está sempre
buscando formas de ajudar as
empresas de Nova Odessa a
investirem cada vez mais, ge-
rando emprego e renda para
nossas famílias. E esse públi-
co especial não pode ficar
de fora - o trabalhador ca-
deirante, o cego, o surdo-
mudo, aquele com deficiên-
cia intelectual, mas que
pode trabalhar, que tem ca-
pacidade para trabalhar.
Temos que dar oportunida-
des e ajudar a todos, são
todos cidadãos de Nova Odes-
sa e região também", comple-
tou o prefeito Leitinho.

Serviços municipais essenciais de
Nova Odessa serão mantidos nos
pontos facultativos de Carnaval

Os serviços públicos mu-
nicipais de Nova Odessa con-
siderados essenciais serão
mantidos no ponto facultativo
de Carnaval, nas próximas se-
gunda, terça e quarta-feira
(dias 12, 13 e 14/02). Estão
incluídos na lista os atendi-
mentos de urgência e emer-
gência das áreas de Saúde,
Segurança, Trânsito e Defesa
Civil, abastecimento de água
e coleta de lixo, entre outros.

Já os órgãos não essenci-
ais, administrativos e burocrá-
ticos da Prefeitura - como a
Central de Atendimentos do
Paço Municipal, as UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) e as
creches e escolas da Rede
Municipal de Educação - não
funcionam nestes dias, e re-
tornam nos horários normais
na quinta-feira (15/02).

Uma opção de lazer que
permanece aberta à população
diariamente no "feriadão" de
Carnaval é o Bosque Manoel
Jorge, no Jardim Santa Rosa,
espaço público recentemente
reaberto pela Administração
Municipal. O local arborizado
com pista de caminhada abre
diariamente das 5h às 21h.

Outra opção é o novo
Playground Inclusivo nos jar-
dins do Paço Municipal - na
Avenida João Pessoa, nº 777,
Centro. Além do parquinho
para as crianças (inclusive
aquelas com alguma deficiên-
cia motora ou intelectual), o
entorno do Paço ganhou tam-
bém um deck com pergolado
de madeira e um balanço de
madeira, situados na frente do
prédio. Há também um inédito
"pet place" (área para ativida-
des de lazer com os cães das
famílias novaodessenses),
pontos para piqueniques e um
segundo playground infantil, lo-
calizados atrás da Prefeitura.

Confira abaixo os de-
talhes de funcionamento
de cada setor público
municipal.

SAÚDE
 O Ambulatório de Especi-

alidades Médicas, as UBSs
(Unidades Básicas de Saúde),

a Farmácia Municipal, a Far-
mácia de Alto Custo e as Far-
mácias das UBSs 5 e 7 (do Jar-
dim Alvorada e Jardim Nossa
Senhora de Fátima, respecti-
vamente) e o CAPS não funci-
onam nos dias de ponto facul-
tativo e reabrem na quinta-fei-
ra (15/02).

 Já o atendimento médico
de urgência e emergência no
Hospital e Maternidade Muni-
cipal prossegue 24h, com en-
trada já pela nova recepção.
O funcionamento também
será normal no PAM (Pronto
Atendimento Municipal) do Jar-
dim Alvorada. As solicitações
de transporte para o Hospital
podem ser feitas pelo telefo-
ne da Central de Ambulância
192 ou pelo (19) 3476-8194.

SEGURANÇA
 Para as ocorrências de

Segurança Pública, a GCM
(Guarda Civil Municipal) aten-
de 24h pelos telefones (19)
3466-1900 e 153. A Polícia
Militar do Estado pode ser aci-
onada pelo 190. Chamadas
para a Defesa Civil Municipal
podem ser feitas a qualquer
momento pelo número da
Guarda Civil. A Defesa Civil
também atende pelo telefone
(19) 99754-9260.

 O novo Corpo de Bombei-

ros da PM-SP em Nova Odes-
sa, inaugurado ano passado,
funciona 24h e atende pelo
telefone 193.

ASSISTÊNCIA SOCIAL
 Não funcionam nos pon-

tos facultativos de Carnaval o
CREAS (Centro de Referência
Especializado de Assistência
Social), CAPS (Centro de Aten-
ção Psicossocial), CRAS (Cen-
tro de Referência de Assistên-
cia Social), CAS (Centro de As-
sistência Social) e o Espaço Me-
lhor Idade, vinculado ao Fundo
Social de Solidariedade.

DEMAIS SECRETARIAS
 As secretarias e diretori-

as de Habitação, Promoção
Social, de Serviços Urbanos,
Parques e Jardins, Segurança
Municipal, Vigilância em Saú-
de, a Garagem Municipal, o
Viveiro Municipal e as secre-
tarias de Desenvolvimento Eco-
nômico e Gestão Social, Espor-
tes, Cultura, Lazer e Turismo,
Obras, Projetos e Planejamen-
to Urbano, Educação e demais
unidades do Paço Municipal
não abrem no ponto facultati-
vo.

 Não abrem nos pontos
facultativos de Carnaval os ór-
gãos públicos situados no novo
Centro de Referência ao Em-

preendedor e Trabalhador, in-
cluindo Procon, PLT (Posto Lo-
cal de Trabalho), Banco do
Povo, Junta Militar e Posto do
Sebrae Aqui.

 O novo Poupatempo Pau-
lista - que funciona no mesmo
espaço do Centro de Referên-
cia - também não abrirá nos
dias 11 e 12 de fevereiro, e
reabre na Quarta-Feira de Cin-
zas (14/02), às 12h.

Já o Velório e o Cemitério
Municipal funcionam normal-
mente.

CODEN
 A Coden Ambiental, em-

presa municipal responsável
pelos serviços de Saneamen-
to Básico, informa que não
haverá atendimento ao públi-
co nos pontos facultativos de
Carnaval. O expediente será
retomado na quinta-feira (15/
02), das 8h às 16h. Já a Cole-
ta Domiciliar de Lixo ocorrerá
normalmente em todas as re-
giões da cidade, seguindo a
programação regular.

Para casos de emergência
que venham a ocorrer duran-
te o feriado, como falta d"água
ou rompimento de redes de
água ou esgoto, é disponibili-
zado um plantão de atendi-
mento pelo telefone gratuito
0800 771-1195.

Zoonoses da Prefeitura
de Nova Odessa

mantém batalha diária
contra os criadouros

do mosquito da dengue
Após a retomada da nebu-

lização veicular (ou "fumacê"),
realizada na última segunda-
feira (05/02) em 22 quadras
da cidade onde há mais de um
caso positivo, o Setor de Zoo-
noses da Secretaria de Saúde
da Prefeitura de Nova Odessa
mantém a batalha diária con-
tra o mosquito Aedes aegypti,
transmissor dos vírus da den-
gue, zika e chikungunya.

 No restante da semana, é
feito o trabalho de visitação
casa a casa, no qual os agen-
tes de Endemias recolhem dos
quintais qualquer coisa que
possa acumular água parada
e orientam os moradores so-
bre as ações que todos devem
tomar dentro de casa. Nesta se-
mana, estão sendo visita todos
na região oeste da cidade.

E, aos sábados, continuam
acontecendo os "mutirões" de
recolhimento de "criadouros" e
materiais inservíveis em geral.
Neste sábado de Carnaval (10/
02), inclusive, o "mutirão" vai vol-
tar ao Jardim São Manoel, que já
recebeu a equipe no último sá-
bado. Mais especificamente, será
visitada neste sábado a região do
São Manoel conhecida como "Vila
Nova", ao longo da Rua Fioravan-
te Martins. Como não surgiram
mais pacientes positivos para den-
gue que atendam às exigências
(com dois ou mais casos na mes-
ma quadra), por enquanto não
há previsão de realização de no-
vos "fumacês". Mas isso é reava-
liado dia a dia pela equipe técni-
ca de Zoonoses e da Saúde.

Os trabalhos diários e o
eventual "fumacê" seguem as
normas da Sucen (Superinten-
dência de Controle de Endemias)
do Estado de São Paulo. A nebu-
lização veicular, por exemplo, só
é indicada quando determinada
região de uma cidade apresenta
mais de um caso positivo nas pro-
ximidades.

"Mas continuamos traba-
lhando diariamente para com-
bater o mosquito e eliminar os
criadouros de suas larvas. É
importante sempre lembrar as
pessoas que mais de 80% dos

criadouros com larvas do mos-
quito estão dentro dos imóveis,
nos quintais e casas. Então
todo mundo tem que fazer a
sua parte e dedicar 10 minuti-
nhos da semana para recolher
e jogar fora tudo que possa
conter água", reforçou a vete-
rinária Paula Faciulli, respon-
sável pela Zoonoses.

Nova Odessa e região se-
guem em estado de alerta para
risco de epidemia da doença. Em
janeiro, foram registrados 30 ca-
sos positivos da doença na Rede
de Saúde da cidade. Os muníci-
pes que identificarem possíveis
criadouros em terrenos baldios
devem comunicar o Setor Muni-
cipal de Zoonoses, pessoalmen-
te ou por meio do telefone (19)
3466-3972.

COMO COMBATER O AE-
DES AEGYPTI EM CASA

- Não deixe água parada,
elimine os objetos em que o
mosquito nasce e se desenvol-
ve, para evitar sua procriação.

- Deixe sempre bem tam-
pados e lave com bucha e sa-
bão as paredes internas de
caixas d'água, poços, cacim-
bas, tambores de água ou to-
néis, cisternas, jarras e filtros.

- Plantas que possam acu-
mular água devem ser trata-
das com água sanitária na pro-
porção de uma colher de sopa
para um litro de água, regan-
do no mínimo, duas vezes por
semana. Tire sempre a água
acumulada nas folhas.

- Não junte vasilhas e uten-
sílios que possam acumular água
(tampinha de garrafa, casca de
ovo, latinha, saquinho plástico de
cigarro, embalagem plástica e de
vidro, copo descartável etc) e
guarde garrafas vazias de cabe-
ça para baixo.

- Entregue pneus velhos ao
serviço de limpeza urbana,
caso precise mantê-los, guar-
de em local coberto.

- Deixe a tampa do vaso
sanitário sempre fechada. Em
banheiros pouco usados, dê
descarga pelo menos uma vez
por semana.
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A longa visita do Aedes brasilicus
Há muitos anos

contei- como o ae-
gypti abrasileirou-se.
Naqueles tempos
pré-pandêmicos lem-
brei uma reunião do
InterAction Council
que relacionara as
doenças desconheci-
das como ameaça ao
futuro da humani-
dade. Uma delas, vestida de
Covid-19, veio e ficou. Mas
mais longa é a visita do Ae-
des brasilicus.

O bichinho é danado. Afri-
cano, tornou-se brasileiro cedo.
Trouxe nossas primeiras epidemi-
as, de febre amarela de 1685, no
Recife, e de 1686, em Salvador,
com alguns milhares de mortos.
No século XX, Rodrigues Alves
convocou Osvaldo Cruz para fa-
zer uma revolução sanitária no
Rio de Janeiro. A cidade era só
epidemia: peste, cólera, varíola,
febre amarela, malária. Os mata-
mosquitos de Osvaldo Cruz zera-
ram a morte por febre amarela
em 1909. Em 1955 o Aedes foi er-
radicado no Brasil. Mas ele rea-
pareceu em 67, no Pará. Lutamos
com toda a força em meu gover-
no. Logo depois, em 1990, a Su-
cam foi extinta, e com ela se fo-
ram os mata-mosquitos. Naque-
le ano passaram de 100 mil os
casos de dengue. De lá para cá os
números milionários se sucedem.

O único caminho é a erradi-
cação do mosquito. Já se avan-

çou muito na produção
de mosquitos estéreis,
boa ideia surgida sem
dúvida da má ideia de
esterilizar as pessoas,
que nos faz hoje termos
um gigantesco proble-
ma demográfico pairan-
do em nosso futuro.
Mas não é solução má-
gica, como não basta

acabar com as larvas. Durante as
epidemias, é preciso atingir a for-
ma alada - "adulta" -, pois o mos-
quito continua infectando duran-
te toda a sua vida, de um mês e
meio a dois meses. Para um e ou-
tro controle, ponto a ponto, não
basta conscientizar a população,
das capitais e do interior, para que
elimine os pontos de água parada,
ou pedir que use mosquiteiros, rou-
pas que cubram todo o corpo, repe-
lentes. Temos que mobilizar corpos
profissionais com a única tarefa de
combater o Aedes aegypti e os ou-
tros vetores de doenças tropicais,
Anopheles (os impaludistas), Aedes
albopictus (outro dengoso) etc.

A Sucam fora criada em 1970
para reorganizar os mata-mosqui-
tos, arregimentados desde 1903 por
esse gigante que foi Osvaldo Cruz.
Os mata-mosquitos, espalhados
pelo Brasil inteiro, batiam de porta
em porta, furavam latas, limpavam
depósitos, borrifavam fumaça,
sabiam o que fazer. Já perguntei,
mas não ofende repetir: por que
não voltar o mata-mosquito, um
corpo de funcionários públicos que

só acumulou vitórias? É saudo-
sismo? Pode ser. Mas deu certo.

O presidente Rodrigues Alves,
tão receoso das epidemias que vi-
via em sua cidade natal, Guaratin-
guetá, pensando estar longe delas,
morreu de gripe espanhola. Essa
gripe foi devastadora, matou -
quem sabe? - 100 milhões de pes-
soas no mundo. Ora, direis, naque-
la época… A gripe suína de 2009
matou 400 mil. A Covid, sete mi-
lhões (e o Brasil sempre naquela
conta perversa da morte lhe dar
preferência: com 3% da população
mundial, sempre temos 10% das
vítimas fatais). E no dia a dia, en-
tra ano sai ano, vão-se outros 500
mil com as gripes "comuns".

Falamos de morte e - como no
caso da dengue, da chicungunha e
da Zika - de muito sofrimento (sem
falar nos casos delicadíssimos e trá-
gicos da microcefalia). Às vezes com
repetições. Tive malária três vezes,
sei o que foi. O velhíssimo impalu-
dismo, transmitido pelos Anophe-
les, apesar dos grandes progressos
comandados pela OMS ainda é tal-

vez a coisa mais perigosa do mun-
do: as estatísticas mundiais che-
garam a 250 milhões de casos,
com 600 mil mortes, em 2022 -
claro que a pandemia provocada
por bala &cia é sempre a maior vilã.

Apesar de muita pesquisa a
cura da dengue ainda não che-
gou, mas descobrimos vacinas,
em breve teremos até a nossa ca-
seira. Sempre fui a favor das va-
cinas, promovi as "vacinações
num só dia" para acabar com
varíola no Maranhão, há mais de
meio século; meu governo criou
o Zé Gotinha. Nossa história com
as vacinas é bem-sucedida e anti-
ga, a primeira vacinação no Bra-
sil é de 1804 e em 1811 já tínha-
mos uma "Junta Vacínica".

Mas essas vacinas transitó-
rias - é difícil fazer a conta das
contra a Covid que tomei, imagi-
ne as contra a gripe - têm, além
da limitação do tempo, a dos ve-
tores. Com craques que jogam em
todas as posições, como o Aedes
brasilicus, o caminho certo é er-
radicar o mosquito. Vale para os
Anopheles, vale para o Aedes.
Ambos brasileiríssimos, migran-
tes de enésimas gerações, mas
vamos esquecer há quanto tem-
po estão aqui e mandá-los para
as profundezas do Tártaro:
Cérbero que os mantenha lá.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

A importação de médicos cubanos
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

Aproposta de im-
portação de mé- dicos
cubanos segundo orien-
tação e artigo do pro-
fessor da USP Dr
Juan Lopes Linares,
cubano naturalizado
brasileiro; a contrata-
ção de médicos cubanos para tra-
balhar no Brasil é de forma ne-
bulosa e causa estranheza; os
contratos não são individuais e
sim um contrato pacote entre o
governo cubano e o brasileiro.
Isso significa na prática que mais
de 70% do  salário  pago  pelas
autoridades brasileiras aos mé-
dicos cubanos iriam não para o
bolso deles e sim para alimentar
a ditadura cubana; situação que
já acontece em menor escala em
alguns estados do Brasil e em
grande escala em outros países
como, por exemplo, a Venezuela.

Neste tipo de contrato do go-
verno cubano os médicos não têm
as mesmas liberdades usuais dos

profissionais brasileiros,
eles não são autorizados
a viajar com liberdade,
participar de congressos,
ou fazer qualquer tipo de
manifestação política
contra o sistema de saú-
de do Brasil e de Cuba.

Qualquer desvio
no cumprimento deste
"pacto de bom compor-

tamento" implica em retorno ime-
diato do médico para Cuba e ou-
tras represálias posteriores.

A realidade deste absurdo
contrato mostra que parte não
desprezível desses médicos cu-
banos acabam fugindo desta si-
tuação mediante casamentos
com cidadãos brasileiros ou emi-
gração para um terceiro país.

Para maioria dos médicos cu-
banos, viajar para trabalhar em
outro país, mesmo que para paí-
ses pobres da África, é um sacrifí-
cio desejável, pois o salário men-
sal de um profissional da saúde
em Cuba é menor que 100 reais.

Quanto à qualidade destes
médicos, existem em Cuba,

médicos excelentes e também
médicos ruins, como quase em
todos os países do mundo.

Sabe-se que hoje em Cuba,
como no Brasil nos últimos anos,
houve um grande aumento do nú-
mero de médicos formados ocasio-
nando sérios riscos a qualidade
destes, considerando-se ainda que
os altos custos da educação médi-
ca e o nível de vida paupérrimo em
Cuba, não é de estranhar que a
qualidade tenha sido comprometi-
da pela quantidade dos mesmos.

Os conselhos federais e es-
taduais de medicina do Brasil

sentem-se desconfiados diante
da ameaça da má qualidade
desses médicos para atender a
população brasileira, é racional
e de extremo bom senso que os
médicos cubanos não sejam tra-
tados como exceção e devem
passar pelas mesmas regras e
provas que passam todo profis-
sional formado no estrangeiro
que queira trabalhar no Brasil.

Segundo o Revalida, me-
nos de 20 por cento dos médi-
cos formados em Cuba e outros
países da América Latina con-
seguem passar nas provas.

A vinda de médicos cubanos,
ou de qualquer outra parte do
mundo para o Brasil, para cuidar
da saúde dos brasileiros, não pode
ser na forma de pacotes firmados
entre governos com interesses es-
púrios, que restringem explicita
ou implicitamente as liberdades
individuais, colocando em risco
a qualidade dos serviços de saú-
de e ferindo nossa Constituição.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Orelatório do Ministério da Saúde,
que abordou as quatro primeiras
semanas do ano - até 27 de janeiro
- informa que foram notificados no
período 243.720 casos de dengue
no País, com 24 mortes confirma-
das e outras 163 ainda sob investi-
gação. O número de adoecidos no
período superou o total registrado
durante o ano de 2017 inteiro,
quando a soma foi 239 mil. Com-
parado com o mesmo período de
2023 observa-se o aumento de
273%. As regiões geográficas onde
se apresentam os maiores coefici-
entes de incidência são Centro-Oes-
te, Sudeste e Sul, As vítimas resi-
dem em mais de 3 mil municípios.
.A estatística mostra que há em mé-
dia 120 casos de dengue para cada
100 mil habitantes,

Em números absolutos, São
Paulo, com 39 mil casos, tem o
maior contingente de doentes. O
Rio de Janeiro já se declara em
epidemia, com o registro de 44,2
% casos em relação ao apurado no
ano passado. O Acre, com 3 mil
casos já declarou estado de emer-
gênca, o mesmo fazendo Minas
Gerais, que registra muitos casos
de chicungunya, moléstia também
trasmitida pelo mosquito. Brasi-
lia, com o aumento da dengue, so-
licitou a colaboração das Forças
Armadas para a aplicação do fu-
macê e outras providências con-
tra o mosquito transmissor.

O Ministério da Saúde criou

um centro de operação de emer-
gência no combate à dengue, onde
deverá interagir com os estados,
municípios e outros ministérios que
vierem a atuar no combate ao mal.
Também já definiu a aplicação da
vacina adquirida do Japão na po-
pulação de 19 a 14 anos de 521 mu-
nicípios já selecionados. O Institu-
to Butantan, de São Paulo, publi-
cou numa revista científica a notí-
cia de que a vacina de sua produ-
ção já foi testada e tem eficácia de
78,6% contra a dengue e terá seu
pedido de registro encaminhado à
Anvisa (Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária) para começar a
ser aplicada na população
em2025. A vacina japonesa é de
duas doses com intervalo de três
meses entre uma e outra. A do
Butantan será de dose única.

As autoridades sanitárias lem-
bram que, apesar de importante, a
vacinação é apenas um dos meios
de prevenção à dengue e ainda não
há em número suficiente para imu-
nizar toda a população. A principal
orientação de hoje é a eliminação
dos criadouros do mosquito
transmissor. As prefeituras estão
convocadas a colocar seus agentes
de saneamento na rua para fiscali-
zar imóveis e outros locais que pos-
sam conter água limpa armazena-
da em condições de criar o inseto.

O aedes-aegypti, mosquito
transmissor da dengue, é origi-
nário do Egito (África), e vem se
espalhando pelas regiões tropi-
cais e subtropicais desde o sécu-
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Combater o mosquito: sem ele, não haverá a dengue

lo 16, período das Grandes Na-
vegações. Admite-se que o vetor
foi introduzido no Novo Mundo,
no período colonial, por meio de
navios que traficavam escravos.

No Brasil há relatos de prová-
veis epidemias de dengue no início
deste século. Em 1916, em São Pau-
lo, e em 1923, em Niterói (RJ). Mas
a primeira epidemia documentada
clínica e laboratorialmente ocorreu
em 1981-1982, em Boa Vista (Ro-
raima), causada pelos sorotipos
DENV-1 e DENV-4, supostamente
vindos em mosquitos contamina-
dos no interior de pneus para re-
cauchutagem. No ano de 1986, com
a introdução do sorotipo DENV-1
no Rio de Janeiro, foram registra-
das epidemias em diversos estados.

O País luta contra as infesta-
ções desde o começo do século pas-
sado, quando Oswaldo Cruz vaci-
nou a população do Rio de Janeiro
contra a febre amarela, cólera, va-
ríola e outros males e a obrigatori-
edade da vacina causou revolta
popular. Hoje temos muitos traba-
lhos da Fundação Oswaldo Cruz,
Instituto Butantan e outros órgãos
de saúde sobre dengue, Zika e Chi-
cungunya. Contudo, o enfrenta-
mento da pandemia da Covid-19

absorveu toda a estrutura de Saú-
de e isso pode ter levado à escalada
da dengue que hoje nos preocupa.
Louve-se o trabalho de combate à
Covid, realizado a duras penas e
sob o mais irresponsável ataque
político-ideológico. Aquela já é uma
etapa vencida, e aprendemos mui-
to com ela. Agora chegou a hora de
enfrentar radicalmente a dengue e
suas associadas (zika e chikun-
gunya) e, principalmente, comba-
ter o mosquito que as transmite.
Além de tratar os doentes e vaci-
nar os expostos a risco, há que se
promover a grande caça ao mos-
quito. Diferente da Covid, que se
transmite entre os humanos, a
Dengue só é levada a novas víti-
mas pela picada do mosquito. Logo,
sem mosquito, não haverá epide-
mia e muito menos pandemia. É
em zão da importância do inseto
no quadro sanitário presente, que
o Poder Público tem de ser intran-
sigente com quem tiver os criadou-
ros em sua propriedade. Para evi-
tar as perda do controle sanitário,
o dono ou administrador do imó-
vel onde for encontrado o mosqui-
to ou a sua larva, deve ser multa-
do, quiçá processado para que
sirva de exemplo aos demais. O
quadro exige responsabilidade...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

Pequenas saudades
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Ari Junior

Na minha casa
sempre dormimos no
escuro. Meu pai, por
hábito e economia, apa-
gava todas as luzes da
casa (que nem eram
tantas assim) na hora
de deitarmos. Assim, gostando ou
não, dormíamos no completo breu.
Eu, assim como quase toda cri-
ança, tinha um medo danado
disso. A mente livre das luzes e
cores trabalha numa intensida-
de muito maior e cria persona-
gens nem sempre agradáveis
para nos fazer companhia nas
noites insones. As feras e os
monstros dos desenhos anima-
dos vistos pela manhã vinham
todos para me assombrar,
mostrando seus dentes afiados
e aspectos horripilantes, o que
me fazia cerrar os olhos com toda
força, pedir para Deus me socorrer
e buscar instintivamente a presen-
ça dela, sempre dela: a da mi-
nha mamãe querida.

Mesmo querendo se mos-
trar ser um "homenzinho", da-
queles que são corajosos e não
choram, eu acabava por capi-
tular e soltar um gemido no si-
lêncio da madrugada, quase que
implorando num sussurro: "ma-
mãe, mamãe". Ao que ela respon-
dia, despertando quase que imedi-
atamente: Eu estou aqui, Junior,
pode dormir. Ouvir aquela voz
doce e firme ao mesmo tempo, dis-
sipava imediatamente a sombra
dos aterrorizantes personagens, e
me dava a paz necessária para en-
fim, pegar no sono. E a noite pas-
sava.

No entanto, a pior das ho-
ras não era o cair no sono no
começo da noite. O momento
onde eu mais me assustava era
quando acordava, no meio da
madrugada, com o diz quase
amanhecendo, sem sono, num
quarto de silêncio absoluto,
onde eu ouvia o ressonar dos
meus pais, e essa certeza de eu
estar 'sozinho' neste momento,
pois, na minha cabeça de mo-
leque, ao estarem em sono pro-
fundo, eu estava totalmente
desprotegido. E assim, automa-
ticamente, os velhos 'amigos
imaginários' começavam a me
perturbar, e por mais que eu
tentasse afasta-los dos meus
pensamentos, tanto mais eles
se faziam presentes, provocan-
do suores e arrepios ao mesmo
tempo. Mas, quando eu achava
que eles venceriam essa peleja,
a salvação sempre chegava:
minha mãe acordava, para fa-
zer a marmita do meu pai. O

ato dela se levantar e
acender a luz da cozi-
nha para preparar o
café e a refeição me
davam uma paz, um
alívio tão intenso,
que o sono vinha au-
tomaticamente, e eu
dormia em paz, sorrin-

do, embalado pelas músicas ser-

tanejas que tocavam no rádio de
pilha que mamãe carinhosa-
mente batizou de "Samara".

Hoje me peguei saboreando
essa mesma sensação, a ponto
de conseguir aqui escrever so-
bre ela, afinal, mamãe nunca
soube desses meus medos, e nem
do poder que ela tinha de aca-
bar com eles pelo simples fato
de acordar e se levantar. Ainda
sonolento, antes do relógio me
despertar, minha esposa se le-
vantou para também se arrumar
para o trabalho. Ao acender uma
das luzes (sim, também dormimos
com todas as luzes apagadas, he-
rança econômica do meu pai), essa
situação me veio na mente ainda
entorpecida, e mesmo sem estar
atormentado por nada, eu con-
segui sentir a mesma paz e se-
gurança que sentia quando era
apenas um garoto. Era como se
eu tivesse sido transportado
para a minha caminha naque-
la casa simples de quase qua-
renta anos atrás.  Fechei os
olhos, sorri e pensei: obrigado,
mamãe, por sempre estar pron-
ta pra me salvar de todos os pe-
rigos.

Uma saudade gostosa to-
mou conta de mim. Por isso
dizem, e eu concordo mais do
que nunca que, enquanto al-
guém é lembrado na mente de
outrem, essa pessoa não mor-
reu. Certamente mamãe conti-
nua viva, se não neste plano,
num outro melhor, e mais ain-
da, na mente dos que ela amou
incondicionalmente, iluminan-
do nossos caminhos e prote-
gendo-nos de todos os medos,
sejam estes reais ou imaginá-
rios. Obrigado, querida, tenho
certeza de que posso ficar tran-
quilo, pois, como sempre dizia,
você está aqui.

———
Ari Junior,  escritor,
comprador

Uso de bicicletas!
Ouso de bicicle-ta
como meio de trans-
porte na cidade de São
Paulo tinha prevalên-
cia por volta de 5% em
2015, quando um le-
vantamento com 1.500
pessoas foi conduzido
por pesquisadores da
Escola de Artes, Ciên-
cias e Humanidades da Univer-
sidade de São Paulo (EACH-USP)
sob a subvenção da FAPESP. Cin-
co anos depois, a despeito do au-
mento de 67,7% dos quilômetros
de ciclovias e ciclofaixas na capi-
tal, a prevalência de ciclistas nes-
sa amostra não sofreu grandes
alterações em janeiro, publicado
na revista científica Preventive
Medicine Reports. No artigo, os
autores sugerem que, além do in-
vestimento em infraestrutura vi-
ária, é preciso implementar polí-
ticas públicas voltadas a um pú-

blico que ainda faz
pouco uso desse mo-
dal: as mulheres. Ga-
rantir espaço para os
ciclistas é só a primei-
ra parte do processo.
Os dados mostram
que também são neces-
sárias políticas públi-
cas que incentivem o

uso de bicicletas como uma alter-
nativa viável de locomoção à se-
melhança de outros países. No
caso de São Paulo, mas também
podem ser aplicadas para outras
cidades... as políticas precisam
ser, sobretudo, voltadas para
mulheres de meia-idade, que
moram nas periferias - o perfil que
segue sem ter acesso à bicicle-
ta", afirmam os pesquisadores.

———
Jose F. Höfling, bió-
logo/Unicamp


